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70eme anniversaire du déclenchement de la révolution du 1er novembre 54:

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha félicite 
les participants au défilé militaire

“Les textes fondateurs 
de la guerre de 

libération”, thème d’une 
conférence à Alger

La position commune africaine-russe renforce 
le consensus de la communauté internationale sur 
le droit du peuple sahraoui à l’autodétermination

Début des travaux du Sommet 
arabo-islamique à Ryadh

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a présidé lundi à 
Alger, une cérémonie de distinction 
en l’honneur des cadres et 
personnels militaires ayant participé 
à la réussite remarquable du défilé 
militaire organisé à l’occasion du 
70e anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Révolution du 1er 
Novembre 1954, indique le ministère 
de la Défense nationale (MDN) dans 
un communiqué.
Lors de cette cérémonie à laquelle 
ont pris part le Secrétaire général 
du MDN, le Commandant de la 1ère 
Région militaire, les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 
nationale, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution dans 
laquelle il a tenu à transmettre aux 
personnels ayant participé au défilé 

“les félicitations de Monsieur le 
Président de la République pour les 
énormes efforts consentis pour la 
réussite de ce défilé militaire qui a 
donné une image honorable de l’ANP 
et d’une Algérie fière de sa glorieuse 
Révolution”.
“Suite au succès remarquable 
du défilé militaire organisé à 
l’occasion du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 1954, il 
m’est très agréable de vous présenter, 
au nom de Monsieur le Président de la 
République Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, et 
au nom de l’ensemble des personnels 
de l’ANP, les plus vives félicitations 
et les plus sincères sentiments de 
reconnaissance et de gratitude 
pour les efforts soutenus que vous 
avez consentis avec abnégation et 

maîtrise, durant toutes les étapes 
de préparation et d’exécution de ce 
défilé qui a été une réussite à plus 
d’un titre”, a-t-il souligné.
“Nous avons tenu, à travers 
l’organisation de ce défilé militaire, 
impliquant les forces terrestres, 
aériennes, navales et de défense 
aérienne du territoire, qui a donné 
une image honorifique de l’ANP et de 
l’Algérie, à être à la hauteur du 70e 
anniversaire du déclenchement de 
notre Glorieuse Révolution, qui était 
et restera une des plus importantes 
étapes de l’histoire humaine 

moderne”, a soutenu le Général 
d’Armée.
“De même, par l’organisation de ce 
défilé, nous avons tenu à remémorer 
une époque resplendissante de notre 
Glorieuse histoire, à rendre un 
vibrant hommage à nos valeureux 
prédécesseurs qui ont sacrifié ce qu’ils 
avaient de plus cher pour la liberté, 
l’indépendance et la souveraineté et à 
s’inspirer des valeurs de la résilience, 
du sacrifice, de l’abnégation et de 
l’attachement aux constantes de 
la nation et des acquis de notre 
Glorieuse révolution”, a-t-il ajouté.
Le Général d’Armée a indiqué 
que “la fidélité aux sacrifices des 
millions de chouhada de l’Algérie et 
la préservation de leur legs implique 
le renforcement des capacités de 
défense du pays en faisant mention de 
l’intérêt majeur accordé par Monsieur 
le Président de la République au 

dossier de la mémoire nationale”.
“Cette occasion qui nous rappelle 
les longs convois de millions de 
chouhada qui ont balisé la voie de 
l’indépendance et irrigué de leur 
sang l’arbre de la souveraineté est 
une opportunité pour rappeler les 
hauts faits de ces héros qui ont fait 
le choix de se sacrifier pour que 
nous puissions vivre libres et maîtres 
sur notre terre. C’est également un 
rendez-vous pour leur renouveler 
le serment de fidélité et préserver 
leurs legs, par le renforcement de nos 
capacités défensives et sécuritaires”, 
a indiqué le Chef d’Etat-major de 
l’ANP.
A l’issue, le Général d’Armée a 
présidé la cérémonie de distinction au 
profit des chefs, cadres et personnels 
ayant contribué activement à la 
réussite du défilé militaire, conclut le 
communiqué du MDN.

Une conférence sur “Les textes fondateurs de la 
Révolution de libération”, a été organisée, dimanche, 
en marge de la 27e édition du Salon international du 

livre d’Alger (SILA), au Palais des expositions d’Alger.
A cette occasion, les participants ont passé en revue les 
textes fondateurs de la Révolution de libération, notamment 
la Déclaration du 1er Novembre 1954, le procès-verbal du 
Congrès de la Soummam (20 août 1956) et le document du 
Congrès de Tripoli (1962), tenu après les accords d’Evian, 
ainsi que d’autres textes.
Les intervenants ont estimé que ces textes partagent un 
contenu essentiel, à savoir “la définition du parcours de la 
glorieuse Révolution de libération de 1954 à 1962, bien que 
ces documents se distinguent par les rôles importants liés au 
contexte de chaque période de leur publication”.
Concernant la Déclaration du 1er Novembre, les participants 
ont précisé qu’il s’agit de “l’annonce du début de la lutte armée, 
présentant les grandes lignes de la Révolution de libération et 
marquant la transition de la période du mouvement national 
et de la lutte politique à la phase de lutte armée contre le 
colonialisme”.
Les participants ont souligné que les initiateurs de la Révolution 
du 1er Novembre ont rédigé un texte pour annoncer le 
déclenchement de la Révolution et jouissaient d’une formation 
politique qui les a aidés à le rédiger, dans l’objectif de parvenir 
à l’indépendance et “de fonder l’Etat algérien démocratique, 
social et souverain dans le cadre des principes de l’Islam”.

La position commune africaine-
russe issue de la Conférence 
ministérielle du Forum de 

partenariat Afrique-Russie vient 
renforcer le consensus de la communauté 
internationale sur la nécessité de permettre 
au peuple du Sahara occidental d’exercer 
son droit inaliénable et imprescriptible à 
l’autodétermination.
Le communiqué conjoint ayant couronné 
les travaux de la Conférence ministérielle 
du Forum de partenariat Afrique-Russie 
dont la première édition a été tenue les 9 
et 10 novembre à Sotchi en Russie a mis 
en avant la nécessité de parachever le 
processus de décolonisation en Afrique, 
soulignant que “les pays africains et la 
Fédération de Russie sont animés par 
une volonté commune de parachever 
le processus de décolonisation sur le 

continent africain, sous l’égide des 
Nations unies et conformément aux 
dispositions de sa Charte”.
Les parties africaine et russe ont également 
mis l’accent sur leur “responsabilité dans 
l’instauration d’un ordre mondial juste et 
stable articulé autour des principes des 
Nations unies, en tête desquels le droit 
des peuples à l’autodétermination, tel 
que consacré par la résolution 1514 sur 
“l’octroi de l’indépendance aux pays et 

peuples coloniaux “”.
Cette position commune africaine et 
russe vient renforcer le consensus de 
la communauté internationale sur la 
nécessité de permettre au peuple du Sahara 
occidental, étant la dernière colonie en 
Afrique, d’exercer son droit inaliénable et 
imprescriptible à l’autodétermination.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, avait 
salué dimanche, dans son allocution 
devant la Conférence ministérielle, les 
priorités formulées dans les conclusions 
de cette rencontre, notamment celles 
relatives au parachèvement du processus 
de décolonisation en Afrique et à la 
réhabilitation du continent au sein du 
Conseil de sécurité.

Les travaux du deuxième Sommet 
arabo-islamique ont été ouverts 
lundi dans la capitale saoudienne, 

Ryadh, avec la participation du 
ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ahmed Attaf, représentant le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Les travaux du sommet seront axés sur 
la question palestinienne et les derniers 
développements au Moyen-Orient ainsi 
que les moyens susceptibles de permettre 
aux efforts des pays arabes et musulmans 
d’atteindre les objectifs assignés face aux 

défis existentiels imposés par la poursuite 
de l’agression sioniste contre Ghaza et le 
Liban, en plus de l’escalade continue de 
la violence sioniste dans la région dans sa 
globalité.
Lors de son discours d’ouverture, le 
prince héritier saoudien, Mohammed 
ben Salmane, a insisté sur la nécessité 
d’imposer un cessez-le-feu à Ghaza, de 
permettre à la Palestine de devenir un 
membre à part entière de l’Organisation 
des Nations unies (ONU) et de déployer 
les efforts nécessaires en vue de 
concrétiser la solution à deux Etats.
Une réunion préparatoire précédant le 

sommet a été tenue dimanche avec pour 
objectif de rapprocher les vues concernant 
l’adoption de la déclaration finale qui 
devrait dénoncer les violations commises 
par l’entité sioniste à l’encontre des 
populations à Ghaza et au Liban.
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Importation de véhicules neufs :
Le Ministre dévoile de nouveaux critères

Congestion portuaire :
Le Ministère prend une mesure d’urgence 

pour désengorger les ports

Lutte contre la pêche illégale : 
L’Algérie remporte le prix CGPM de la FAO

Le ministre de l’Industrie, 
Ali Aoun, a annoncé 
la mise en place de 

nouveaux critères pour réguler 
l’importation de véhicules neufs 
destinés aux concessionnaires 
agréés. Ces mesures ont été 
décidées en concertation avec 
le ministère du Commerce et 
approuvées par le Haut Conseil de 
la Régulation des Importations.
Dans une réponse à une question 
parlementaire, Aoun a précisé 
que pour l’année 2024, 66 
agréments ont été délivrés pour 
l’activité d’importation de 
véhicules neufs.
Le ministère de l’Industrie 
travaille en étroite collaboration 
avec le ministère du Commerce 
pour définir les critères de 
répartition de ces quotas. Ces 
critères sont principalement 
liés à la demande du marché, 
à la préservation des réserves 

de change, aux demandes des 
opérateurs et à leur engagement 
à acquérir et à distribuer le quota 
attribué pour l’année 2023.
Aoun a souligné que ces 
critères prennent en compte 
les dispositions du cahier des 
charges d’importation et de 
commercialisation des véhicules, 
notamment en ce qui concerne 
les quotas inutilisés en 2023, 
l’annulation de la domiciliation 
bancaire en cas de non-exécution 
de l’importation, ainsi que 
l’obligation de réaliser des 
projets d’investissement dans 
le domaine de l’assemblage de 
véhicules.

La régulation 
de l’importation de véhicules : 

Un enjeu majeur 
pour l’économie algérienne

Le ministre a également insisté 
sur la nécessité de concilier 
ces critères avec les capacités 

financières de chaque opérateur 
et la capacité des banques à 
financer l’opération via des 
procédures de domiciliation 
bancaire. Toutes ces décisions 
sont soumises à l’approbation du 
Haut Conseil de la Régulation 
des Importations.
Aoun a rappelé que la gestion du 
secteur automobile ne se limite 
pas à la question des quotas 
accordés aux concessionnaires. Il 
a souligné que son département 
travaille principalement au 
développement de l’industrie 
automobile nationale, en 
garantissant un taux d’intégration 
élevé, tout en reconnaissant la 
nécessité de fournir le marché 

local en véhicules importés en 
attendant le développement 
de l’activité de fabrication de 
voitures.
Il a rappelé qu’en application 
des instructions du Président 
de la République et après 
l’approbation du Haut Conseil de 
la Régulation des Importations, 
les 24 premiers concessionnaires 
agréés pour l’activité de 
concession de véhicules neufs, 
dont 7 pour les véhicules 
touristiques et utilitaires légers, 
ont obtenu un montant global 
d’importation de véhicules 
neufs, selon le programme 
prévisionnel déposé par chaque 
concessionnaire pour l’année 

2023, estimé à 2,6 milliards de 
dollars pour l’importation de 227 
232 véhicules.
Cette décision fait suite à des 
interrogations de la part des 
députés concernant l’arrêt de 
l’importation de véhicules neufs 
par les concessionnaires agréés 
et les solutions alternatives 
envisagées pour répondre à la 
demande des consommateurs.
En résumé, le gouvernement 
algérien met en place de 
nouvelles règles strictes 
pour réguler l’importation de 
véhicules neufs, dans le but de 
mieux contrôler le marché et de 
favoriser le développement de 
l’industrie automobile nationale.
Les critères retenus prennent 
en compte plusieurs facteurs, 
tels que la demande du marché, 
les capacités financières des 
opérateurs et la nécessité de 
préserver les réserves de change.

Face à une congestion 
persistante dans plusieurs 
ports algériens depuis 

plusieurs mois, le ministère 
des Transports a décidé de 
mettre en œuvre des mesures 
d’urgence. L’objectif est de 
réduire les temps d’attente des 
navires à 24 heures maximum, 
et ainsi limiter les coûts 
supplémentaires, souvent 
exorbitants et réglés en devises 
étrangères.
Selon une note interne du 
ministère des Transports, datée 
du 4 novembre 2024, les agents 

maritimes sont désormais tenus 
de rediriger les navires vers 
d’autres ports moins engorgés 
en cas de congestion dans le 
port d’origine.
Cette mesure fait suite à 
une décision du Conseil des 
ministres en juin dernier, qui 
visait à mettre en place un 

mécanisme de coordination 
pour fluidifier le trafic maritime 
et réduire les délais d’attente.
Si cette mesure devrait 
permettre de réduire les coûts 
liés aux temps d’attente 
prolongés en mer, elle pourrait 
en engendrer de nouveaux pour 
les importateurs. En effet, le 
transport des marchandises 
depuis le nouveau port d’arrivée 
jusqu’à leur destination finale 
pourrait entraîner des frais 
supplémentaires.
Rappelons que les ports 
d’Alger, Oran, Béjaïa et 

Skikda sont particulièrement 
concernés par cette congestion. 
Cette situation avait poussé la 
compagnie maritime française 
CMA CGM à appliquer, il y a 
quelques mois, une surcharge 
de 150 euros par conteneur de 
20 pieds à destination de ces 
ports.
Cette décision du ministère 
des Transports, bien que 
contraignante pour les 
opérateurs maritimes, s’avère 
nécessaire pour désengorger les 
ports et fluidifier les échanges 
commerciaux.

En résumé, pour faire face à 
la congestion persistante dans 
plusieurs ports algériens, le 
gouvernement a décidé de 
mettre en place un mécanisme 
de redirection obligatoire des 
navires vers d’autres ports 
moins engorgés.
Cette mesure, bien que 
susceptible d’engendrer des 
coûts supplémentaires pour les 
importateurs, devrait à terme 
permettre de fluidifier le trafic 
maritime et de réduire les 
coûts liés aux temps d’attente 
prolongés.

L’Algérie a été 
récompensée pour 
son progrès dans la 

lutte contre la pêche illicite 
en recevant le prix de la 
conformité de la Commission 
générale des pêches pour la 
Méditerranée (CGPM). Affiliée 
à l’Organisation des Nations 
Unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO).
Ce prix a été décerné à l’Algérie 
lors de la 47 ème session 
annuelle de la CGPM. Qui s’est 
tenue cette année à Rome, du 
4 au 8 novembre 2024. Cette 
session a réuni un total de 20 
pays. L’Algérie s’est démarquée 
et a été honoré aux côtés de 
l’Union européenne ainsi que 
cinq autres nations.
Au cours de cette assemblée, 
17 décisions cruciales ont été 
adoptées. Incluant des mesures 

strictes, visant un avenir durable 
pour la pêche et l’aquaculture. 
La session 2024 de la CGPM a 
été donc l’occasion de fournir 
une feuille de route claire pour 
protéger les écosystèmes marins.
Primée par la FAO, l’Algérie 
place la pêche au cœur de son 
développement économique

Lors de la 47 ème session de 
la Commission générale des 
pêches pour la Méditerranée. 
L’Algérie s’est vu remettre le 
prix de la conformité par la FAO. 
Témoignant de son engagement 
à se conformer aux normes 
internationales dans le secteur 
de la pêche.
En effet, le gouvernement 
algérien a mis en place un plan 
d’action holistique. Visant à 
préserver les ressources marines 
de notre pays. Par ailleurs, 
cette initiative s’inscrit dans 

la volonté de l’Algérie de faire 
de la pêche et de l’aquaculture 
un moteur économique. Pour 
ce faire, les responsables 
du ministère de la Pêche et 
des Produits halieutiques 
misent sur la modernisation et 
l’investissement.

CGPM : 
L’Algérie adopte les mesures 

de la FAO pour protéger 
les écosystèmes marins

En parallèle, l’Algérie, en 
collaboration avec les autres 
pays méditerranéens, participe 
activement aux engagements 
collectifs. Visant à assurer une 
gestion durable et efficace des 
ressources maritimes.
En effet, lors de la récente session 
de la CGPM, plusieurs mesures 
ont été discutées pour renforcer 
la protection des écosystèmes 
marins. Parmi celles-ci figurent :

•La création de nouvelles zones 
de pêche protégées : créés sur 
les rives méditerranéennes, ces 
zones stratégiques offriront 
les conditions adéquates pour 
la reproduction des espèces 
marines menacées ;
•La création d’un de surveillance 
des maladies aquatiques : 
ce réseau vise à prévenir et 

contrôler la propagation des 
maladies pour les espèces 
d’aquaculture. En particulier, 
via le commerce international ;
En somme, l’Algérie rejoint les 
rangs des pays avant-gardistes 
dans le secteur de la pêche 
durable en recevant le prix de la 
conformité de la CGPM par la 
FAO.



Mardi 12 Novembre 2024

04 National SeybouSe Times

Gendarmerie nationale :

100 000 DA d’amende et des poursuites judiciaires pour  l’absence 
d’assurance de transport terrestre de marchandises

La page Facebook « Tariki« 
, véritable baromètre de 
l’actualité routière en 

Algérie, ne cesse de rappeler aux 
conducteurs l’importance du respect 
du code de la route.
Dernièrement, c’est l’absence 
d’assurance de transport terrestre 
de marchandises qui a été mise 
en lumière par la Gendarmerie 
Nationale. Loin d’être une formalité 
administrative, cette assurance 
est une obligation légale, souvent 
négligée, qui peut entraîner des 
sanctions financières conséquentes 
et des poursuites judiciaires.
La Gendarmerie Nationale, via 
la plateforme Tariki, joue un rôle 
essentiel de sensibilisation. Elle 
alerte régulièrement les usagers sur 
les infractions les moins connues, 
celles qui peuvent sembler anodines 
mais qui, en réalité, mettent en péril 
la sécurité routière.
En rappelant les amendes 
encourues, les autorités visent à 
inciter les conducteurs à adopter des 
comportements responsables.
En effet, conformément à la 
réglementation en vigueur, l’activité 
de transport public de marchandises 

nécessite la souscription d’un 
contrat d’assurance individuelle 
pour chaque conducteur et d’un 
contrat d’assurance couvrant les 
marchandises transportées.
La Gendarmerie Nationale rappelle 
l’importance de l’assurance 
transport terrestre de marchandises
Cette obligation est requise en vertu 
de l’article 61, alinéa 1, de la loi 
n° 13-01 du 7 août 2001 relative 
à l’orientation et à l’organisation 
des transports terrestres, telle que 
modifiée et complétée, ainsi que de 
l’article 166, alinéa 2, du décret n° 
07-95 du 25 janvier 1995 relatif aux 
assurances :
« Les transporteurs publics de 

voyageurs par voie routière sont 
tenus de s’assurer pour leur 
responsabilité civile à l’égard des 
personnes qu’ils transportent. 
Les transporteurs publics de 
marchandises par voie routière 
sont tenus de s’assurer pour leur 
responsabilité civile en raison des 
biens qu’ils transportent. »
L’assurance transport de 
marchandises couvre les dommages 
causés aux tiers en cas d’accident, 

mais aussi les pertes ou les 
dommages subis par la marchandise 
transportée. Elle garantit ainsi une 
certaine sécurité financière aux 
transporteurs et aux chargeurs.
Comme l’a souligné la 
Gendarmerie Nationale, le non-
respect de l’obligation d’assurance 
transport de marchandises est une 
infraction sévèrement réprimée. 
Les conducteurs s’exposent à une 
amende pouvant varier entre 50 
000 DA et 100 000 DA. De plus, 
un procès-verbal est dressé et 
transmis à la justice, ce qui peut 
entraîner des poursuites judiciaires 
supplémentaires.
Ces sanctions sont justifiées par les 
enjeux de sécurité liés au transport 
de marchandises. Un conducteur 
non assuré est susceptible de ne pas 
prendre les précautions nécessaires 
en cas d’accident, mettant ainsi en 
danger les autres usagers de la route.
Pour éviter toute mauvaise surprise, 
il est essentiel pour les professionnels 

du transport de marchandises de 
vérifier régulièrement la validité de 
leurs assurances. Les compagnies 
d’assurance proposent des contrats 
adaptés aux différents types de 
transport et aux spécificités de 
chaque activité.
En résumé, l’absence d’une 
assurance de transport terrestre 
de marchandises, est une 
infraction grave qui peut avoir 
des conséquences financières 
et juridiques importantes. Les 
autorités compétentes multiplient 
les actions de sensibilisation pour 
informer les conducteurs de leurs 
obligations.
Il est donc primordial pour tous les 
professionnels du transport de se 
tenir informés de la réglementation 
en vigueur et de souscrire les 
assurances nécessaires. En 
respectant les règles de sécurité, 
chacun contribue à rendre nos 
routes plus sûres.

Quelque 2034 détenus sont 
inscrits pour poursuivre 
des études universitaires 

dans quatre spécialités à 
l’échelle nationale, pour l’année 
universitaire 2024/2025, a indiqué 
dimanche à Bejaia le directeur 
général de l’administration 
pénitentiaire et de la réinsertion, 
SaidZreb.
M. Zreb qui a donné le coup 
d’envoi de la nouvelle année 
universitaire pour les détenus 
depuis la prison de Oued-Ghir, a 
souligné que les étudiants détenus 
inscrits en cycle licence ont été 
retenus pour une formation dans 
le droit et sciences juridiques, 
les finances et comptabilités, 
l’information et communication et 
les sciences de gestion.
24 autres détenus étudiants vont 
suivre une formation en master, 
a-t-il ajouté, mettant en relief les 
efforts du ministère de tutelle pour 
les accompagner et les soutenir 
afin de leur assurer une meilleure 
réinsertion sociale.
M. Zreb a précisé que les 
étudiants détenus poursuivront 
le même programme des études 
universitaires que leurs pairs 
en dehors du milieu carcéral, 
à la différence qu’ils suivront 
leurs cours à travers un réseau 
intranet, complété par la présence 
d’enseignants et d’encadreurs 
extérieurs, détachés de l’université 
de la formation continue (UFC) 
qui, hebdomadairement, leur 

assurent des rassemblements 
pédagogiques.
A l’occasion, le directeur général 
de l’UFC, Yahia Djaâfri, a expliqué 
avec de plus amples détails, les 
missions de l’institution qu’il 
dirige et son rôle en faveur des 
étudiants détenus.
Il a relevé que la coopération 
entre l’UFC et l’Administration 
pénitentiaire est à sa deuxième 
année, soulignant que l’année 
universitaire dernière a connu un 
taux de 92% de réussite parmi les 
détenus inscrits en licence et 100% 
parmi les inscrits en master.
La première promotion des détenus 
inscrits en master sortira en fin de 
cette nouvelle année universitaire, 
alors que la promotion des détenus 
inscrits en licence sortira l’année 
prochaine, a-t-il fait savoir. 
Etaient présent également au 
lancement de l’année universitaire 
pour les détenus, le directeur de 
l”université de Bejaia, les autorités 
locales et des représentants 
d’organisations impliquées dans 
la réinsertion sociale des détenus, 
dont les Scouts musulmans 
algériens (SMA).

Justice/ programme de réinsertion :

Plus de 2000 détenus 
inscrits pour des études 

universitaires

Formation ProFessionnelle :

Journée d’étude sur la spécialité 
“sécurité cybernétique”

douanes :
92 affaires de contrebande et de commerce 
illicite enregistrées du 1er au 7 novembre

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a présidé, lundi à Alger, les 
travaux d’une Journée d’étude sur la 
spécialité “sécurité cybernétique”.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le ministre a 
précisé que l’organisation de 
cette rencontre “découle de 
l’intérêt que porte le secteur de 
la formation professionnelle à la 
Stratégie nationale intégrée dans 
le domaine de la numérisation et 
de l’importance qu’il attache à la 
protection des systèmes numériques 
et à la sécurité de l’information”, 
soulignant que son département 
“œuvre à développer et à actualiser 
les programmes de cette spécialité, 
en coordination avec différents 

acteurs, experts et établissements 
concernés”.
L’ouverture de cette spécialité dans 
les établissements de la formation 
professionnelle témoigne de “la 
vision prospective adoptée par le 
secteur dans l’accompagnement 
des domaines prioritaires, inscrits 
dans les différents programmes 
de développement lancés par les 

pouvoirs publics dans notre pays”, a 
ajouté M. Merabi.
Le secteur, a-t-il expliqué, “veille à 
assurer une main-d’œuvre qualifiée 
dans les domaines prioritaires, 
notamment en lien avec les 
mégaprojets lancés par le président 
de la République pour booster le 
développement durable, et que le 
secteur s’est employé à accompagner 
par l’ouverture de spécialités 
adaptées à cette orientation”.
Le ministre a, par ailleurs, indiqué 
que son département comptait 
“revoir les conditions d’accès à 
certaines spécialités, les contenus 
pédagogiques et la durée des 
formations afin de les rendre 
plus attrayantes pour les jeunes 
souhaitant acquérir les qualifications 
et aptitudes nécessaires”.

Les services des Douanes 
ont enregistré, du 1er au 7 
novembre, 92 affaires liées 

à la lutte contre la contrebande et 
le commerce illicite transfrontalier, 
impliquant 121 contrevenants, 
indique lundi un communiqué de 
la Direction générale des Douanes.
“Dans le cadre de la lutte contre 
la contrebande et le commerce 
illicite transfrontalier, les brigades 
opérationnelles des Douanes, 
activant sur l’ensemble du 
territoire douanier, y compris les 
postes frontaliers, maritimes et 
aériens, en étroite coordination 
avec les différents corps de 
sécurité, ont réalisé une importante 
saisie, durant la période du 1er au 
7 octobre 2024”, lit-on dans le 

communiqué.
Le bilan fait ressortir la saisie de 
432 kg de kif traité, 105.260 unités 
de comprimés psychotropes, 27.928 
litres d’huile de table, 8.000 euros, 
3.000 litres de carburant et 1.830 
cartouches de cigarettes.
Il s’agit également de la saisie 
de téléphones portables et 
leurs accessoires, oiseaux, 
produits cosmétiques, produits 
pharmaceutiques, équipements 
sensibles, produits électroménagers, 
produits alimentaires, fruits et 
légumes, légumineuses, boissons 
alcooliques, ustensiles de 
cuisine, vêtements et chaussures 
neuves et d’occasion, tissus, 
munitions de chasse, matériaux 
de constructions, vélos, véhicules, 

pièces de rechange, matériel de 
prospection minière et autres.
Le nombre des contrevenants 
impliqués dans ces affaires s’élève 
à 121 dont 16 de nationalité 
étrangère, tandis que le nombre 
des moyens de transport utilisés 
dans la contrebande est estimé à 27 
véhicules, en sus de conteneurs.
Des infractions ont également été 
constatées au niveau des centres 
d’inspection des colis postaux et des 
services en charge de l’inspection 
des voyageurs à travers les points de 
passage terrestres, les aéroports et 
les ports, a ajouté le communiqué, 
soulignant que le montant total des 
amendes infligées s’élevait à plus 
de deux (2) milliards de DA.
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L’Algérie ouvre ses portes au tourisme : 
Un appel à la diaspora pour développer le secteur

Tourisme en Algérie :
Les sources thermales, un trésor à découvrir absolument

La diaspora algérienne 
pourrait désormais investir 
dans le secteur touristique 

national, au même titre que 
les investisseurs étrangers. Le 
ministère du Tourisme et des 
Industries Traditionnelles a 
récemment dévoilé ses ambitions 
stratégiques pour la période 
2025-2027, à travers le projet de 
budget pour l’année prochaine.
Cette initiative vise à dynamiser 
le tourisme national, suivant 
les orientations du Président 
de la République, en favorisant 
l’expansion des investissements 
directs, nationaux et étrangers, 
dans des zones spécialement 
désignées pour le développement 
touristique Algériens.
L’un des objectifs principaux 
du ministère est de promouvoir 
le tourisme thermal à l’échelle 
nationale et internationale. Pour 
cela, ils mettront en place des 
mesures incitatives pour attirer 
les investissements productifs 
dans ce secteur, tant de la 
diaspora algérienne que d’acteurs 

étrangers.
La coopération avec des experts 
étrangers pourrait également 
être envisagée pour améliorer 
la promotion et la valorisation 
des destinations algériennes. Le 
plan comprend des actions pour 
identifier et développer des zones 
touristiques durables et locales.
Création de pôles touristiques 

et études de faisabilité
Dans le cadre de ces réformes, 
le gouvernement entend créer 
des pôles touristiques répondant 
aux normes internationales. Une 

étude approfondie de faisabilité 
et de développement débutera en 
2026, avec des résultats attendus 
pour 2027.
Ces pôles seront conçus pour 
mettre en valeur les spécificités 
culturelles, religieuses et 
environnementales de certaines 
régions, notamment le sud du 
pays, qui bénéficie d’un potentiel 
unique pour le tourisme de 
découverte et d’aventure.
L’État prévoit également 
d’encourager l’émergence de 
destinations attractives, en 

modernisant les installations 
thermales traditionnelles et en 
développant des centres de soins 
utilisant l’eau de mer dans les 
zones côtières.
Ces investissements devraient 
permettre de diversifier l’offre 
touristique, en intégrant des 
infrastructures modernes et 
répondant aux attentes des 
touristes internationaux.

Soutien à la promotion 
touristique et collaborations 

internationales
Pour renforcer l’image de 
l’Algérie comme destination 
touristique de choix, le projet 
de budget insiste sur la nécessité 
de lever le gel sur certaines 
opérations de planification et 
de développement des zones 
touristiques. Les procédures de 
délivrance des autorisations aux 
investisseurs seront ajustées pour 
préserver les terres agricoles 
tout en favorisant les projets de 
tourisme.
De plus, une étude sur la stratégie 
de marketing touristique est 

en cours, avec un objectif de 
finalisation en 2025. Celle-ci 
prévoit le recours à des vols 
charters pour faciliter l’accès 
aux destinations algériennes et 
accroitre leur attractivité auprès 
des visiteurs internationaux.
Les représentations 
diplomatiques algériennes à 
l’étranger joueront un rôle 
actif dans cette campagne 
de promotion, contribuant à 
améliorer la visibilité de l’Algérie 
sur les marchés internationaux 
du tourisme.
En somme, cette nouvelle 
stratégie marque un tournant 
pour l’Algérie, qui aspire à 
moderniser et diversifier son 
secteur touristique. En ouvrant 
ses portes aux investisseurs 
algériens de l’étranger et en 
mettant en place des partenariats 
internationaux, l’Algérie semble 
prête à exploiter pleinement 
son potentiel touristique et 
à se positionner comme une 
destination compétitive sur la 
scène mondiale.

Saviez-vous que l’Algérie 
dissimule un véritable 
trésor de bien-être avec 

près de 300 sources thermales 
? Celles-ci sont bien plus que 
de simples lieux de relaxation 
issus d’un simple phénomène 
géologique. Avec des eaux 
chaudes aux vertus curatives 
prouvées, elles sont témoins 
d’une histoire millénaire.
Autrefois convoités par les 
anciennes civilisations, des 
tribus berbères aux romains, 
en passant par les ottomans. 
Ces sources thermales étaient 
considérées comme des 
sites sacrés permettant de se 
ressourcer et tirer profit des 
soins thérapeutiques qu’elles 
peuvent offrir. Aujourd’hui, 
elles représentent un atout 
majeur pour le développement 
touristique en Algérie.
En effet, les sources thermales 
algériennes se distinguent par la 
diversité de leurs compositions 
minérales, dont chaque élément 
offre une panoplie de bienfaits 
thérapeutiques. De plus, elles 
sont nichées dans des endroits 
à couper le souffle. De quoi 
ravir les touristes en quête 
d’une expérience authentique, 
relaxante et immersive, loin du 
tumulte urbain.
Sources thermales algériennes 

: Un voyage touristique 
au service du bien-être

Les vertus des eaux thermales 
ne sont plus à prouver. Elles 
sont réputées depuis des siècles 
pour leurs effets thérapeutiques, 
confirmées aujourd’hui par la 
science. En outre, les baignades 

relaxantes dans les eaux de 
sources thermales permettent de 
soulager les douleurs articulaires 
et améliorer la circulation 
sanguine. De plus, elles traitent 
diverses affections respiratoires 
et dermatologiques.
Par ailleurs, en Algérie, chaque 
source thermale présente 
des vertus médicinales 
spécifiques, en fonction de 
leurs compositions minérales. 
À titre d’exemple, les sites 
thermaux riches en magnésium 
favorisent la gestion du stress 
et la relaxation musculaire. Les 
sources imprégnées de soufre, 
quant à elles, sont idéales pour 
soulager les problèmes de peau 
et les douleurs articulaires.
Mais ce n’est pas tout ! outre 
les sites naturels d’eaux 
miraculeuses, l’Algérie 
s’investit dans le développement 
d’infrastructures thermales 
modernes. Cela comprend 
des complexes incluant 
hébergements modernes dont des 
hôtels luxueux et des bungalows 
pour accueillir les touristes dans 
les meilleures conditions.
Notons que l’Algérie a répertorié 
282 sources thermales, dont 
35 stations ouvertes au public. 
Ainsi, avec une capacité 
d’accueil atteignant 4300 
visiteurs, elles offrent tous les 
éléments nécessaires pour un 
séjour bien-être mémorable.

Top 5 des sources thermales 
à ne pas manquer en Algérie

Les stations thermales 
algériennes sont particulièrement 
concentrées dans le nord et le 
nord-est du pays. Voici une 

sélection de sites thermaux les 
plus populaires en Algérie, à 
ne pas manquer pour un séjour 
détente en famille ou entre amis :
•Hammam Meskhoutine 
(Guelma) : la température d’eau 
de ce hammam atteint 97 °C. Le 
positionnant en deuxième place 
à l’échelle mondiale, après les 
geysers d’Islande ;
•Hammam Guergour (Sétif) : 
cette source thermale se situe 
entre 1110 et 1505 m d’altitude. 
De plus, elle est classée 
troisième mondialement et 
première au niveau national pour 
sa radioactivité ;

•Hammam Sidi Yahia El Aidli 
(Béjaia) : fondé au 15ᵉ siècle par 
Sidi Yahia El Aidli, cette source 
est l’une des plus populaires en 
Algérie. De plus, l’accès à ce 
hamman est gratuit ;
•Hammam Ouled Yelles (Sétif) : 
anciennement appelé Hammam 
Griche, avec une eau riche en 
chlorure de sodium, cette source 
thermale est bénéfique pour 
l’hypotrophie et la rééducation 
physique. Elle abrite également 
un complexe avec 2 piscines 
collectives et plusieurs chambres 
;
•Hammam Essalihine 

(Khenchela) : ce site thermal 
romain date de plus de 2 000 
ans est riche en minéraux. Avec 
une eau transparente et brassée 
en continu, ces bains offrent 
une myriade de bienfaits. De 
plus, un complexe hôtelier est 
à proximité, prêt à accueillir les 
visiteurs ;
En somme, ces sources d’eaux 
thermales miraculeuses sont de 
véritables témoins silencieux de 
l’histoire et la culture algérienne. 
Jouant aujourd’hui un rôle clé 
dans le tourisme du bien-être, un 
secteur en pleine expansion en 
Algérie.
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Installation du wali-délégué 
de la circonscription 

‘’BenaoudaBenmostefa’’ 
(Ex Draa Errich)

ANNABA / EL BOUNI
Le chef de daïra préside une réunion 

consacrée aux problèmes d’eau, 
d’assainissement et infrastructures 

urbaines

ANNABA / APC
Tenue aujourd'hui 

de la session ordinaire
Le B.S 2024 et d'autres points 

à l'ordre du jour

ANNABA / CHETAÏBI
Le Chef de daïra procède 

à la localisation des assiettes 
foncières destinées 

à la réalisation de logements 
et infrastructures de santé

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du 
président de l'Assemblée populaire 

de la wilaya, des membres du comité de 
sécurité, des députés des deux chambres, 
du délégué auprès du médiateur de la 
république, et des directeurs du conseil 
exécutif, a procédé, hier, à l’installation 
de Bouzid Anouar Sadet en tant que 
wali-délégué de la nouvelle ville 
BenaoudaBenmostefa( Ex-Draa Errich). 
Cette nomination résulte du mouvement 
décidé par le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans le corps 

des walis, walis-délégués et secrétaires 
généraux. 
Le wali,Abdelkader Djellaoui, dans son 
allocution, a considéré que la nomination 
du nouveau wali-délégué, constitue un 
ajout à son parcours professionnel, et 
que c’est une grande responsabilité pour 
le développement de la circonscription 
administrative. Dans le même cadre, 
l’ex-secrétaire général de la wilaya, 
AmrouMechiche, promu wali-délégué 
de la nouvelle ville Ali Mendjelià 
Constantine, a été honoré par le wali 
Abdelkader Djellaoui.

Dans le cadre du suivi et 
de la coordination autour 
des infrastructures 

à El Bouni, une réunion de 
travail s’est tenue  au siège de 
la daïra, sous  la présidence 
du chef de daïra d’El Bouni, 
KouchitAbdelkarim, en présence 
de plusieurs représentants. 
L’ordre du jour a porté sur les 
préoccupations liées au réseau 
routier, à l’alimentation en eau 
potable, à l’assainissement ainsi 
qu’à d’autres infrastructures 
d’utilité.Les participants ont 
examiné plusieurs points 
d’intérêt public. Parmi les 
points principaux, l’insuffisance 
d’alimentation eneau potable 
dans certaines zones comme 
le centre d’El Bouni, Chabia et 
Bouzaâroura. La question de 
la pollution de l’eau, des fuites 
sur les canalisations et des 
débordements d’eaux usées a 
également suscité une attention 
partagée, exigeant des solutions 
urgentes pour préserver la santé 
publique.
La réunion a également permis 
de discuter des problèmes 
d’éclairage public, de 

l’amélioration de la gestion des 
résidences relevant de l’Office 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI), et de divers 
besoins d’entretien des espaces 
publics. Un accent particulier a 
été mis sur la nécessité de mieux 
contrôler le phénomène des 
animaux errants, en particulier les 
bovins, dans les zones urbaines, 
et de veiller à la propreté de 
l’environnement. Soulignons 
que plusieurs institutions 
étaient représentées, dont la 
direction de la santé, l’office 
national de l’assainissement, la 
société algérienne des eaux et 
les entreprises de gestion des 
espaces urbains. En outre, des 

responsables des services de la 
distribution d’électricité et de 
gaz ont pris part à ce conclave 
pourdonner un avis aux attentes 
des citoyens.
Les efforts coordonnés autour 
de l’aménagement urbain, 
notamment dans des cités 
comme à AïnDjebara, visent à 
répondre aux besoins pressants 
des habitants, en améliorant leur 
cadre de vie. Les responsables 
présents ont réitéré leur 
engagement à accélérer les 
actions concrètes pour résoudre 
les problèmes évoqués et à 
renforcer la coopération entre les 
différents acteurs concernés.

Le Conseil communal de la ville 
d’Annaba tiendra aujourd'hui son 
assemblée générale pour examiner 

plusieurs points figurant à l'ordre du 
jour de ce conclave. Il s'agit en prime du 

budget supplémentaire 2024 ainsi que 
d'autres points figurant à l'ordre du jour 
de cette réunion concernant entre autres le 
programme de développement général et 
d'autres points inscrits à l'ordre du jour de 
cette journée de mardi.

Une équipe locale a 
effectué une visite de 
terrain à la commune 

de Chétaïbipour localiser les 
espaces fonciers destinés à la 
réalisation de futurs projets 
d’habitation et d’infrastructures 
publiques. Conduite par le chef 
de la daïra de ladite commune, 
et en présence du président du P/
APC ainsi que des responsables 
de plusieurs secteurs, cette 
démarche a permis de repérer 
des parcelles dans la localité 
d’El Zakaa en vue de servir 
aux besoins de réalisation de 
logements.L’objectif principal 
de cette inspection était de 
proposer ces terrains comme 
assiettes foncières pour des 

programmes résidentiels sous 
différentes formules. Cette 
démarche répond à une demande 
croissante de logements adaptés 
dans la région, afin de contribuer 
au développement local tout 
en valorisant les espaces 
disponibles.
En parallèle, les responsables 
ont également visité le parc de 
stationnement des ambulances 
de l’établissement public 
hospitalier ‘’Ahmed Kasmi’’ 
pour étudier la faisabilité 
d’une extension. Ce projet 
pourrait permettre de renforcer 
l’infrastructure de santé locale, 
en améliorant la capacité 
d’accueil et d’intervention 
médicale.

SihemFerdjallah

S.Y

TayebZgaoula

S.Y



ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Le Directeur de l’éducation 

nationale poursuit
 ses inspections

ANNABA / EL HADJAR
La citéà proximité du lycée 

technique ‘’Rachrachi 
Mohamed’’, privée d’éclairage 

public

ANNABA / EL BOUNI
Prochaine Campagne d’abattage de sangliers à Chabia

En prévision de son ouverture, 
visite d’inspection du restaurant 

universitaire de Sidi Achour

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Intoxication au monoxyde 

de carbone : Une femme et son 
enfant sauvés in extremis

Poursuivant la série de visites sur le 
terrain, le Directeur de l’Éducation, 
Zina Nourredine, accompagné 

du Directeur de la Solidarité Sociale, a 
effectué une visite sur le terrain avant-hier,  
aux écoles primaires‘’Guesmi Abdelaziz’’ 
et ‘’Front de libération nationale’’, pour 
s’enquérir des conditions de prise en 
charge des élèves. Dans le cadre deses 
activités périodiques en collaboration 
avec la Direction des Activités sociales, 
la direction compte ouvrir des sections 
spéciales dans les établissements 
d’enseignement ordinaires, afin de 
généraliser et d’instituer le processus 
de prise en charge des personnes aux 
besoins spécifiques de toutes catégories 
en les intégrant dans les écoles ordinaires.
Le Directeur, Zina Nourredine, a 
également été à l’écoute des différentes 
préoccupations soulevées par le personnel 
administratif et pédagogique des deux 
établissements.

Les habitants de la cité en face 
le lycée technique Rachrachi 
Mohamed à El Hadjar se plaignent 

du manque d’éclairage public dans 
leur cité. Selon leurs déclarations, la 
couverture en matière d’éclairage public 
est insuffisante, à cause du manque 
d’entretien des réseaux endommagés et 
défectueux. L’éclairage public laisse, 
toujours, à désirer. La raison principale 
est le manque d’entretien et de suivi, ainsi 

que l’absence de contrôle de la part des 
services techniques concernés, ajoutés 
à cela les actes de vandalisme et de vol, 
qui sont responsables de cette situation. 
Plusieurs cités se trouvent plongées dans 
le noir, laissant place à l’insécurité et aux 
accidents. La situation semble se dégrader 
au fur et à mesure plutôt que de s’améliorer, 
alors que des citoyens doivent sortir tôt la 
matinée pour se rendre à leur travail. Le 
manque d’éclairage est une occasion pour 
les voleurs de commettre des agressions 
en soirée ou bien tôt la matinée .

Les autorités locales d’El 
Bouni ont annoncé 
l’organisation d’une 

campagne d’abattage des 
sangliers, au niveau du secteur 

de Chabia prévu pour le 16 
novembre prochain, afin de 
limiter leur errance dans le centre 
urbain. Cette campagne fait suite 
au phénomène de la présence 
fréquente de sangliers errant dans 

les cités des localités de Chabia.
Cette campagne d’abattage, dont 
le lancement a été soigneusement 
planifié, vise à assurer la sécurité 
et à éviter la saleté causée par 
ces animaux sauvages.  Cette 

campagne a pour but de garantir 
la sécurité des habitants.Les 
mêmes services ont mis en 
place des mesures sécuritaires 
supplémentaires pour minimiser 
les risques potentiels pendant 

la campagne. Des informations 
régulières ont été publiées 
par le biais des canaux de 
communication locaux pour tenir 
les habitants informés.

Dans le cadre des efforts pour 
améliorer les infrastructures 
universitaires, le directeur des 

services universitaires de la région 
d’Annaba centre, Merdaci Elias, a 
effectué une visite d’inspection des 
travaux de réalisation du restaurant 
universitaire de la résidence Sidi Achour 
01. Accompagné d’une représentante 
du service de suivi des opérations 
de construction et d’équipement, le 
responsable s’est rendu sur le site pour 
évaluer l’avancement des travaux, 
actuellement en voie d’achèvement.La 
visite a également réuni des représentants 
de la direction des travaux publics (DEP) 

de la wilaya d’Annaba, présents pour 
contrôler la conformité des installations 
et garantir la sécurité des futurs étudiants 
et du personnel. Avec l’inauguration du 
restaurant en perspective, cette inspection 
revêt une importance particulière pour 
les responsables, qui entendent assurer 
aux étudiants des conditions optimales de 
restauration.
À cette occasion, M. Merdaci a émis 
plusieurs réserves sur certains aspects 
techniques observés lors de la visite. En 
réponse, les représentants de la DEP ont 
pris l’engagement de remédier aux points 
soulevés avant la remise finale des locaux. 

L’intoxication par le monoxyde 
de carbone représente un 
réel danger pour la santé 

publique avec un bilan alarmant dont 
les conséquences humaines sont souvent 
dramatiques :Quand il ne tue pas, il 
entraîne chez les victimes de graves 
séquelles, respiratoires et psychologiques. 
Une femme de 29 ans et son enfant de 3 
ans ont été sauvés d’une mort certaine, 
avant-hier, dans leur domicile situé au 
boulevard Ibn Khaldoun suite à une 
inhalation de ce gaz, a-t-on appris auprès 
des services de la Protection civile. Les 
deux victimes qui ont été secourues à 
temps par les éléments de la Protection 
civile, après avoir inhalé du monoxyde de 
carbone émanant d’un chauffe-bain, a-t-

on précisé. Les victimes ont été évacuées 
à l’hôpital le plus proche pour recevoir les 
soins nécessaires, selon la même source. 
Leurs vie est hors de danger.

Sihem Ferdjallah

SihemFerdjallah

Imen.B
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ANNABA / 15ÈME SÛRETÉ URBAINE : 
Les voleurs des caméras de véhicules pris au piège et arrêtés

Dans la continuité des 
efforts des services 
opérationnels de la 

Sûreté Nationale pour lutter 
contre tout ce qui pourrait 
nuire à la sécurité des citoyens 
et à leurs biens, les forces de 
police de la 15ème sûreté 
urbaine ont pu, dernièrement, 
arrêter les voleurs de caméras 
arrière de véhicules. Les 
faits de l’affaire font suite 
aux plaintes reçues par la 
15ème sûreté urbaine, selon 
lesquelles des caméras 

arrière de véhicules avaient 
été volées. À la suite de ces 
plaintes, les policiers ont 
diligenté des enquêtes, qui 
ont abouti à l’identification 
des suspects qui utilisaient 
une moto. Lors de leurs 
déplacements, les enquêteurs 
ont pu identifier les suspects 
et les arrêter. Il s’agit de 
deux individus âgés de 22 et 
23 ans, avec la récupération 
de 10 caméras arrière de 
véhicules volés, 06 câbles 
et une somme d’argent 
provenant des bénéfices et 

une moto utilisée comme 
moyen de transport dans leurs 
opérations criminelles. Il 
convient de noter que les deux 
suspects volent des caméras 
arrière de véhicules et les 
revendent via les plateformes 
de réseaux sociaux. Après 
avoir accompli toutes les 
démarches judiciaires 
nécessaires, les deux suspects 
ont été déférés devant le 
procureur de la République 
près le tribunal d’instance 
d’Annaba, hier 10/11/2024, 
dans l’affaire de vol. 

Sihem. Ferdjallah

La Protection civile d’Annaba s’implique 
dans une campagne de don de sang

Dans une démarche 
solidaire et citoyenne, 
la direction de la 

protection civile de la wilaya 
d’Annaba organise une 
campagne nationale de don de 
sang. Cette initiative, répondant 
aux instructions de la direction 
vise à soutenir les réserves 

de sang des établissements 
hospitaliers locaux, essentielles 
pour répondre aux urgences 
médicales.
La campagne débutera qui 
concernera tout le personnel 
de la protection civile a 
été lancée dimanche le 12 
novembre à la sous-unité de 
Kalitoussa à Berrahal. Le 13 

novembre, elle se poursuivra à 
la sous-unité secondaire d’El 
Hadjar, avant de clôturer le 14 
novembre à l’unité principale 
d’Annaba. En mobilisant ses 
agents, la protection civile 
d’Annaba souhaite développer 
une culture de solidarité et de 
responsabilité envers le secteur 
de la santé. Les dons de sang 

contribueront à sauver de 
nombreuses vies, notamment 
lors de situations d’urgence, 
d’accidents ou d’interventions 
chirurgicales. Cette initiative 
interne pourrait également 
inciter les citoyens de la région 
à participer aux efforts de don 
de sang, contribuant ainsi à 
renforcer les stocks nécessaires. 

S.Y

ANNABA/ DCP : 
Inspection des transporteurs de produits alimentaires 

au point de contrôle à Ain Berda

Dans un effort pour 
garantir la sécurité 
alimentaire et réduire 

les risques d’intoxications 
alimentaires, la direction 
du commerce d’Annaba 
a mobilisé des équipes de 
contrôle au niveau du point de 
contrôle à Ain Berda  avec les 
services de sécurité au niveau 
du barrage fixe de Ain Berda. 
En effet, la brigade de contrôle 

et de la répression des fraudes 
de la direction du commerce 
d’Annaba en collaboration 
avec les services de police et les 
services vétérinaire, a effectué 
des fouilles impromptues 
de plusieurs distributeurs de 
produits alimentaires au niveau 
du rond-point. Plusieurs 
véhicules de transport de 
marchandises ont été inspectés 
pour s’assurer du respect des 
conditions de conservation 

et de transport des produits 
alimentaires. Il faut savoir que 
lorsque les aliments ne sont 
pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries 
se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. Toutes 
ces denrées peuvent causer 
bien des désagréments si elles 
sont préparées, transportées, 
entreposées ou conservées 
dans des conditions 
inappropriées. 

Imen. B 

EL TARF / EMIGRATION CLANDESTINE : 
Arrestation de 27 harraga dans deux tentatives 

d’émigration clandestine

La police judiciaire de la 
Sûreté de wilaya d’El 
Tarf, en collaboration 

étroite avec les gardes-côtes de 
la station maritime d’El Kala, 
a réussi, la semaine dernière 
à déjouer deux  tentatives 
d’émigration clandestine en 
pleine mer, dans la wilaya d’El 
Tarf, deux embarcations, à 
bord de laquelle se trouvaient 
27 personnes selon une source 
d’information officielle. Ces 

candidats à l’émigration 
clandestine âgés entre 19 et 
41ans, originaires des wilayas 
d’El Tarf, Sétif, Constantine, 
Blida et Oran. Ces deux 
tentatives d’émigration 
clandestine ont été avortées 
grâce à des informations 
fiables parvenues aux services 
de la police judiciaire de la 
wilaya d’El Tarf qui, en étroite 
collaboration avec les garde-
côtes, ont pu la déjouer cette 
tentative qui aurait pu avoir 
des conséquences dramatiques. 

Les harragas étaient à bord 
de deux embarcations dotées 
d’un moteur de 40 chevaux.  
La police judiciaire a saisi a 
bord de l’embarcation sept 
(7) bidons d’essence. Les 27 
personnes ont été reconduites 
sur la terre ferme, les passagers 
clandestins ont été soumis 
aux formalités d’usage et à un 
contrôle médical avant d’être 
arrêtés en attendant d’être 
présentés, devant le magistrat 
instructeur prés le tribunal de la 
wilaya. 

Imen.B



Grève des pilotes jeudi pour protester contre le triplement 
de la taxe sur le transport aérien

Le premier ministre japonais reconduit à la tête 
d’un gouvernement minoritaire

Le Syndicat national des 
pilotes de ligne (SNPL) 
appelle également à un 

rassemblement devant l’Assemblée 
nationale après le vote par les 
députés d’un alourdissement de la 
fiscalité sur le transport aérien, selon 
le monde fr.
Le Syndicat national des pilotes de 
ligne (SNPL) appelle à une grève 
jeudi 14 novembre, a-t-il rapporté 
dimanche 10 novembre à l’Agence 
France-Presse (AFP). Le SNPL 
appelle dans le même temps à un 
rassemblement devant l’Assemblée 
nationale après le vote par les 
députés d’un alourdissement de la 
fiscalité sur le transport aérien.
« Contre la volonté du gouvernement 
de prélever 1 milliard supplémentaire 
par an sur le secteur aérien, nous 
appelons les pilotes mais aussi 
tous les salariés du secteur aérien 
à se mobiliser le 14 novembre », a 

déclaré un porte-parole du syndicat 
ultramajoritaire chez les pilotes. « 
Nous appelons à un rassemblement 
près de l’Assemblée nationale en fin 
de matinée », a-t-on ajouté.
Dans un communiqué commun 
envoyé dimanche en fin de journée, 
plusieurs autres syndicats du secteur 
– l’UNSA-Transport, l’UNSA-PNC, 
la CFE-CGC-FNEMA, l’UNAC, le 

SNPNC-FO et le FEETS-FO – ont 
annoncé qu’ils appelaient « tous les 
salariés du secteur aérien à venir 
manifester leur désaccord avec cette 
taxation mortifère pour les emplois 
devant l’Assemblée nationale le 
14 novembre ». « Ce projet est une 
attaque sans précédent sur le secteur 
de l’aérien en France, ses emplois, 
sa compétitivité et sa pérennité », 

dénoncent-ils.
Les députés, qui examinent le projet 
de budget 2025, ont approuvé 
vendredi l’alourdissement de la 
fiscalité sur le transport aérien 
proposé par le gouvernement, en 
limitant toutefois sa durée à un an 
et en excluant du dispositif l’outre-
mer et la Corse. Cet amendement est 
censé alourdir d’1 milliard d’euros la 
fiscalité du transport aérien et entrer 
en vigueur le 1er janvier 2025.
Concrètement, ce dispositif va 
relever les tarifs de la taxe sur les 
billets d’avion. Pour les vols en classe 
économique, la hausse sera de 2,60 
euros à 9,50 euros par passager pour 
une destination européenne, de 7,50 
euros à 15 euros pour les destinations 
intermédiaires, et de 7,50 euros à 40 
euros pour les destinations lointaines, 
selon le rapporteur général du 
budget, Charles de Courson.
Risque sur l’emploi, selon les 

syndicats
Vendredi soir, le directeur général 
d’Air France-KLM, Benjamin 
Smith, avait réaffirmé son opposition 
et estimé que, en excluant les 
territoires ultramarins et la Corse 
de cette augmentation de taxe, les 
députés avaient « reconnu » les 
risques d’une telle mesure pour « 
la compétitivité des compagnies 
françaises ».
Le SNPL dénonce « une 
multiplication par trois de cette 
taxe, sans qu’une consultation des 
acteurs du secteur n’ait eu lieu ». « 
Alors que de nombreux acteurs du 
secteur aérien se remettent à peine 
des effets prolongés de la période de 
la crise de Covid-19, cette imposition 
supplémentaire entraînera à 
terme des dizaines de milliers de 
suppressions d’emplois en France », 
affirme le syndicat, qui demande au 
gouvernement de reculer.

En l’absence de majorité, un 
deuxième tour de vote a dû 
être organisé pour départager 

les deux candidats arrivés en tête au 
premier tour – une première depuis 
1994.
Après de récentes élections 
législatives, désastreuses pour son 
parti, le premier ministre japonais, 
Shigeru Ishiba, a été réélu, lundi 
11 novembre, à l’issue d’un vote 
du Parlement. M. Ishiba a été 
reconduit à son poste par les élus 
de la chambre basse du Parlement 
avec 221 voix, contre 160 pour son 
rival, Yoshihiko Noda, chef de la 
principale formation d’opposition, 
le Parti démocrate constitutionnel 
(PDC).
Un deuxième tour de vote a dû être 
organisé, en l’absence de majorité, 
pour départager les deux candidats 
arrivés en tête au premier tour – 

une première depuis 1994. Ishiba 
avait pris ses fonctions au début 
d’octobre, après avoir été élu à la tête 
de la formation au pouvoir, le Parti 
libéral-démocrate (PLD), et avait 
rapidement convoqué des élections 
anticipées, qui, espérait-il, devaient 
consolider son mandat comme chef 
du gouvernement.
Au lieu de cela, les électeurs 
mécontents de l’inflation récurrente 
depuis plus de deux ans et dépités 
depuis quelques mois par un 
scandale de « caisses noires » qui 
a contribué à faire tomber son 
prédécesseur, Fumio Kishida, ont 
infligé au PLD son plus mauvais 
résultat depuis 2009.
Mécontentement au sein du parti
Par conséquent, l’Archipel pourrait 
se retrouver dans une impasse 
politique avec un Parlement sans 
majorité claire. D’un côté, le PLD 

conservateur et son allié, le Komeito, 
de centre-droit, ont perdu la majorité 
absolue mais restent néanmoins 
le plus grand bloc de la puissante 
chambre basse du Parlement. De 
l’autre, les partis d’opposition 
sont profondément divisés sur 
de nombreuses questions-clés et 
incapables de renverser Ishiba, mais 
restent néanmoins incontournables 
pour voter des lois.
Le bloc au pouvoir devra désormais 
composer avec d’autres blocs 
pour espérer faire adopter son 
programme, et a demandé l’aide du 
Parti démocrate du peuple (PDP), 
une petite formation centriste qui a 
accepté de coopérer au coup par coup, 
plutôt qu’intégrer la coalition. Dans 
ses négociations avec le PLD, le PDP 
a déjà exigé des réductions d’impôts 
et des subventions énergétiques, qui, 
selon les économistes, réduiraient 

considérablement les recettes 
fiscales du gouvernement.
Parallèlement à ces négociations 
délicates, M. Ishiba fait également 
face à un mécontentement au 
sein de son parti, qui a perdu des 
dizaines de sièges – y compris ceux 
occupés par des ministres – lors des 

élections du 27 octobre. Par ailleurs, 
la victoire de Donald Trump aux 
Etats-Unis pourrait aussi compliquer 
sa tâche. Washington pourrait très 
vite imposer de nouveaux droits 
de douane et exiger de Tokyo une 
hausse de ses dépenses militaires, 
jugées insuffisantes par M. Trump.

Dans son rapport provisoire 
sur l’état du climat en 2024 
publié lundi 11 novembre, 

l’Organisation météorologique 
mondiale sonne « l’alerte maximale 
face au rythme effréné du 
changement climatique », selon le 
monde fr.
Ces derniers mois, les catastrophes 
climatiques se sont abattues sans 
relâche sur la planète, des inondations 
à Valence (Espagne) aux ouragans 
aux Etats-Unis, convoquant tout une 
gamme de superlatifs : « hors norme 
», « dantesque », « monstrueux »… 
Il faudra ajouter deux records au 
tableau d’une année exceptionnelle 
sur le plan climatique : 2024 est en 
passe d’être la plus chaude jamais 
observée, devant 2023, et elle 

s’avère la première pour laquelle le 
réchauffement dépasse de 1,5 °C 
la période préindustrielle. De sorte 
que l’Organisation météorologique 
mondiale (OMM) sonne « l’alerte 
maximale face au rythme effréné 

du changement climatique », dans 
son rapport provisoire sur l’état 
du climat en 2024 publié lundi 11 
novembre.
Entre janvier et septembre 2024, la 
température moyenne à la surface 

du globe a dépassé de 1,54 °C la 
moyenne préindustrielle, selon 
l’instance onusienne, qui synthétise 
six jeux de données internationaux 
(l’institut européen Copernicus, la 
NASA, etc.) et dont les estimations 
seront confirmées en janvier 2025. 
Pendant seize mois consécutifs (de 
juin 2023 à septembre 2024), la 
température moyenne mondiale a 
battu tous les records précédents, et 
souvent de loin. Les dix dernières 
années sont par ailleurs les plus 
chaudes jamais enregistrées. « 2024 
marque un tournant historique. On 
est sur la tendance lourde et attendue 
du changement climatique », réagit 
le climatologue Christophe Cassou.
Une telle flambée de température est 
due aux émissions de gaz à effet de 

serre liées aux activités humaines, en 
particulier la combustion d’énergies 
fossiles (charbon, pétrole et gaz), 
auxquelles s’est ajouté un épisode El 
Niño. Ce phénomène naturel associé 
à un réchauffement du Pacifique 
équatorial, qui a eu lieu entre juin 
2023 et juin 2024, a tiré vers le haut 
le thermomètre mondial et alimenté 
de nombreux événements extrêmes.
« Alors que le réchauffement 
mensuel et annuel dépasse 
temporairement l’objectif de 1,5 °C, 
ça ne veut pas dire que nous n’avons 
pas réussi à atteindre l’objectif de 
l’accord de Paris, c’est important 
de le souligner », a déclaré Celeste 
Saulo, la secrétaire générale de 
l’OMM, dans un communiqué.
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Climat 
2024, année la plus chaude, va dépasser pour la première fois 

1,5 °C de réchauffement par rapport à l’ère préindustrielle



Les dirigeants arabes et musulmans se réunissent en Arabie 
saoudite pour discuter des guerres de Gaza et du Liban

Tchad 
Un premier bilan des combats contre BokoHaram 

dans la région du Lac Tchad

États-Unis 
Trump a téléphoné à Poutine, selon le «Washington Post», 

le Kremlin dément

Les dirigeants arabes et 
musulmans se réuniront 
en Arabie saoudite pour 

un sommet prévu lundi, qui 
se concentrera sur les guerres 
d’Israël à Gaza et au Liban, 
a rapporté l’agence de presse 
saoudienne.
« L’escalade de la violence dans 
les territoires palestiniens et 
libanais, y compris l’agression 
israélienne brutale, a contraint 
les dirigeants arabes et 
islamiques à prendre des 
mesures urgentes », indique un 
communiqué de l’agence de 
presse saoudienne.
Le sommet s’inscrit dans le 

prolongement du sommet 
arabo-islamique qui s’est tenu à 
Riyad le 11 novembre 2023, afin 
d’aborder les développements 
dangereux et sans précédent 
à Gaza et dans le reste de la 
Palestine.
« Cela nécessite une solidarité 
entre les nations arabes et 
islamiques pour faire face 
à ces défis et atténuer leurs 
conséquences », a ajouté la 
SPA.
Les ministres des affaires 
étrangères de l’Arabie saoudite, 
de la Jordanie, de l’Égypte, 
du Qatar, de la Turquie, de 
l’Indonésie, du Nigeria et 

de la Palestine, ainsi que les 
secrétaires généraux de la Ligue 
arabe et de l’Organisation de la 
coopération islamique, ont pour 
objectif d’engager une action 
internationale immédiate pour 
mettre fin à la guerre contre 
Gaza et parvenir à une paix 
durable et globale.
La chaîne d’information 
publique saoudienne Al-
Ekhbariya a diffusé dimanche 
des images de l’atterrissage à 
Riyad du président nigérian 
Bola Tinubu et du premier 
ministre libanais NajibMikati.

L’armée tchadienne 
dresse un bilan des 
combats contre une 

faction de BokoHaram qui 
se sont déroulés le samedi 9 
novembre dans la région du Lac 
Tchad. Dans un communiqué, 
l’état-major affirme que « 96 
terroristes ont été neutralisés 
» selon ses termes tandis que 
17 soldats tchadiens auraient 
été tués et 32 autres blessés. 
Ces combats surviennent 
deux semaines après l’attaque 
d’une base militaire qui a fait 
au moins une quarantaine de 
morts dans les rangs de l’armée 
et le lancement en représailles 

de l’opération « Haskanite 
» par le président Mahamat 
Idriss Déby.
L’armée affirme avoir tué 
près d’une centaine de 
combattants dans les rangs de 
la secte jihadiste BokoHaram, 
aujourd’hui scindée en deux 
factions rivales tandis que 
17 soldats tchadiens auraient 
perdu la vie dans cet accrochage 
de quelques heures, selon les 
termes de l’état-major.
Le président Mahamat Idriss 
Déby a rendu hommage aux « 
martyrs tombés en défendant la 
patrie » dans un message publié 
depuis Ndjamena après une 

dizaine de jours passés dans 
la région du Lac à commander 
les opérations et réorganiser 
les troupes en vue d’une vaste 
offensive terrestre contre les 
jihadistes.
Nombreux messages de 
condoléances
L’identité des militaires 
décédés n’a pas été mais rendue 
publique mais on trouve sur 
les réseaux sociaux tchadiens 
de nombreux messages de 
condoléances affichant la 
photo de soldats ainsi que de 
plusieurs officiers supérieurs, 
dont des généraux.
Le chef de l’État a présidé ce 

dimanche 10 novembre une 
réunion des forces de défense 
et de sécurité en présence 
du Premier ministre et des 
commandants des grandes 

formations militaires avant 
de s’envoler à nouveau, cette 
fois, vers l’Arabie saoudite 
où se tient le sommet arabo-
islamique.

Donald Trump et 
Vladimir Poutine se 
sont parlés au téléphone. 

L’information est révélée par la 
presse américaine qui précise 
que cet échange a eu lieu le 
jeudi 7 novembre, peu après 
la victoire du Républicain lors 
de la présidentielle. Les deux 
hommes ont notamment évoqué 
la guerre en Ukraine.
Donald Trump et Vladimir 
Poutine ont parlé de « la paix en 
Europe ». C’est ce que rapporte 
le Washington Post qui précise 
que les deux hommes ont 
échangé au téléphone deux jours 
après l’élection présidentielle, 
le premier entretien depuis 
la victoire de Donald Trump, 
rapporte notre correspondante à 
New York, Loubna Anaki.

Selon le quotidien américain, 
le président élu aurait appelé 
son homologue russe à « ne 
pas intensifier la guerre en 
Ukraine » tout en lui rappelant 
l’importante présence militaire 
américaine en Europe. Cet 
entretien téléphonique a eu 
lieu au lendemain d’un premier 
échange entre Donald Trump 
et le président ukrainien 
VolodymyrZelensky. 
On sait que lors de sa campagne, 
le nouveau président américain a 
promis de mettre fin rapidement 
à la guerre en Ukraine, sans 
jamais vraiment dire comment. 
En privé, il aurait notamment 
dit être ouvert à un accord 
qui permettrait à Moscou 
de garder certaines terres 
ukrainiennes occupées. De son 

côté, le Kremlin a démenti cet 
appel téléphonique. « Cela ne 
correspond absolument pas à la 
réalité, c’est une pure invention, 
c’est tout simplement une 
information fausse », a déclaré 
aux journalistes le porte-parole 
du Kremlin, DmitriPeskov.
Des « signaux positifs »
Le Kremlin a estimé dimanche 
que le républicain avait envoyé 
pendant la campagne des « 
signaux positifs » concernant 
le conflit, puisqu’il a évoqué 
une possible « paix » et n’a pas 
montré de « volonté d’infliger 
une défaite stratégique à la 
Russie ».
Pour « placer l’Ukraine dans la 
position la plus forte possible 
sur le champ de bataille pour 
qu’elle soit dans la plus forte 

possible à la table des négations 
», l’administration Biden a prévu 
de dépenser les six milliards de 
dollars restants avant l’arrivée 
de Donald Trump au pouvoir.
Sa proximité assumée du 
milliardaire américaine avec 

Vladimir Poutine et ses positions 
sur l’aide militaire américaine 
à l’Ukraine provoquent 
l’inquiétude de Kiev qui redoute 
les décisions que le président-
élu pourrait prendre lors de son 
arrivée à la Maison Blanche.
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Stage de novembre :
La préparation commence ce lund

Mitchell Weiser en équipe d’Algérie :
Une gaffe, une réaction et des espérances

Tunisie :
Mise à l’écart de Tougai, une histoire de contrat ?

Les joueurs de la sélection 
algérienne de football ont 
commencé à rejoindre 

le Centre Technique National 
(CTN) de Sidi Moussa (Alger), 
en prévision des confrontations 
contre la Guinée équatoriale 
et le Libéria, respectivement 
prévues le 14 et le 17 novembre 
en cours.
Ces deux rencontres rentrent 
dans le cadre de la 5ᵉ et la 6ᵉ 
journée des qualifications pour 
la CAN 2025, où l’Algérie est 
déjà qualifiée. L’attaquant du 
club azerbaïdjanais Qarabag, 
Yassine Benzia, a été le premier 
à rejoindre Sidi Moussa. Le 
joueur formé au club français 
de l’Olympique Lyonnais est 
arrivé ce matin à l’aéroport 
Houari Boumediene de la 
capitale Alger, avant que son 

compatriote et coéquipier en 
sélection, le défenseur lillois 
Aïssa Mandi, ne le rejoigne.
L’équipe algérienne devrait 
donc effectuer sa préparation 
dans la capitale, avant de se 
rendre en Guinée équatoriale 
pour affronter l’équipe 
nationale de cette dernière, le 
jeudi 14 novembre. Par la suite, 
les Verts devront accueillir 
le Libéria pour le deuxième 
match prévu au stade Hocine 
Aït Ahmed de Tizi Ouzou, le 
dimanche 17 du même mois.
Pour ces deux rencontres de 
la CAN 2025, le sélectionneur 
national, Vladimir Petkovic, a 
convoqué 26 joueurs, à leur tête 
Bachir Belloumi, dont l’absence 
est due à une blessure, alors que 
son remplaçant n’a pas encore 
été annoncé par qui de droit.

Pourtant ressenti et 
annoncé avec insistance 
pour figurer parmi les 

26 joueurs concernés par 
cette échéance internationale, 
le latéral du Werder Brême, 
Mitchell Weiser, n’a finalement 
pas été retenu. Une nouvelle à 
laquelle le premier concerné a 
réagi.
En effet, tout semblait indiquer 
une convocation actée de 
l’ex-munichois en équipe 
d’Algérie. Néanmoins, avec 
l’annonce de la liste des Verts 
pour le rassemblement du mois 
de novembre, Weiser devra 
prendre son mal en patience et 
mettre son rêve de rejoindre 
l’Algérie temporairement entre 
parenthèses.
Malgré les affirmations du 
directeur sportif du Werder 
Brême, Peter Niemeyer, qui avait 
pourtant confirmé la réception 
d’une invitation officielle de la 
Fédération algérienne de football 

(FAF) pour Weiser, laissant 
entendre qu’il ferait partie de 
la sélection, Weiser a appris 
sa non-convocation seulement 
après l’annonce de la liste sur 
les réseaux sociaux, sans aucune 
communication directe du staff 
technique algérien. C’est ce que 
le joueur a indiqué dans une 
déclaration au média Sky.
Ainsi, revenant sur cet épisode, 

Weiser s’est confié, « je pensais 
que le moment était venu pour 
rejoindre l’équipe d’Algérie, 
mais ce n’était pas le cas. Aucun 
problème, je vais continuer à 
travailler et à donner le meilleur 
de moi-même pour espérer être 
sélectionné l’année prochaine 
», a-t-il dit. Une déclaration 
qui, certes, laisse exprimer une 
déception de ne pas figurer dans 

la liste des Fennecs, mais qui 
confirme la volonté inébranlable 
du joueur de faire partie de la 
sélection algérienne.
La non-convocation de Weiser

La vérité sur courriel 
de la FAF

Levant le voile sur le contenu 
de l’invitation que Weiser a reçu 
de la part de la FAF, la presse 
allemande a été très critique 

envers le latéral de 30 ans et ses 
choix. Ainsi, le journal national, 
BILD, a écrit, « bizarrement, 
Weiser n’a eu aucun contact 
direct avec le sélectionneur 
national à ce jour. Il est d’autant 
plus étonnant qu’il ait décidé 
d’opter pour Algérie sans aucune 
discussion sur les perspectives », 
lit-on.
Par ailleurs, le directeur sportif 
du club allemand de Brême, 
pensionnaire de la Bundesliga, 
a tenu à donner davantage 
d’éclaircissements sur le courriel 
qu’il a reçu de la part de l’instance 
footballistique algérienne, « 
Nous avons reçu une lettre dont 
on peut conclure qu’il s’agissait 
d’une dernière invitation. Ce 
n’était apparemment pas le cas. 
Nous espérons que Mitch sera là 
en mars », a dit Peter Niemeyer. 
Une confusion, aux allures 
d’une gaffe, qui a visiblement 
fait couler beaucoup d’encre…

Le défenseur international 
algérien Mohamed Amine 
Tougai n’a pas pris part 

aux deux dernières rencontres de 
l’ES Tunis, son cas interroge.
On l’avait d’abord cru blessé, 
raison pour laquelle il n’a pas 
pris part au classico tunisien 
de la semaine dernière face à 
l’Etoile du Sahel. Par la suite 
d’autres sources ont évoqué 
des problèmes personnels qui 
l’auraient obligé à se rendre au 
pays. La dernière version est 
celle du sélectionneur algérien 
Vladimir Petkovic qui a expliqué 
son absence par un choix du club.

Une semaine plus tard, Tougai 
pourtant convoqué en sélection, 
était encore absent pour le 
match EST - AS Gabès hier. Si 
son compatriote Youcef Belaili 
était bien là et réalisé un bon 
match pour une victoire 2-1 au 
stde Ahmed Aguerbi de Radès, 
l’ancien défenseur du NAHD lui 
était absent. C’est une nouvelle 
fois Hamza Jelassi qui était aligné 
aux côté de Yacine Meriah.
Selon des médias tunisiens cette 
mise à l’écart aurait avoir avec 
le fait que le club fasse pression 
sur le joueur pour prolonger son 
contrat qui se termine en juin 

2025.
Cette situation rappel celle qu’à 
déjà connu le joueur en 2023 
lorsqu’il ne lui restait qu’une 
année de contrat et qu’il était en 
contacts avancés avec Al Gharafa 
notamment au Qatar. Pour avoir 
porlongé de deux ans, il avait 
même été promu capitaine du 
Taraji mais depuis c’est Meriah 
qui a repris le brassard.
L’ES Tunis veut tout faire pour 
que le défenseur algérien de 
24 ans ne parte pas libre en fin 
de saison alors qu’il pourrait 
être vendu autour de 2 millions 
d’euros.
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La prédiction forte des dirigeants du Real Madrid 
sur Vinicius Jr et Kylian Mbappé

Mercato Real Madrid :
La nouvelle option low-cost pour la défense

Le Borussia Dortmund veut s’offrir Jobe Bellingham

Le Real Madrid a fait un 
nouveau choix fort pour 
son mercato hivernal…

C’est une évidence : le mercato 
hivernal va être animé à Madrid. 
Suite à la nouvelle vague de 
blessures qui a frappé l’équipe, 
avec une fin de saison déjà 
actée pour Éder Militão, les 
Merengues vont recruter au 
moins un défenseur central en 
janvier. Même s’ils ne sont pas 
spécialement coutumiers du fait, 
cette fois, il n’y a pas le choix : 
il faudra recruter en janvier.
Plusieurs noms sont déjà sortis, 
comme ceux d’Aymeric Laporte 
et de Castello Lukeba. Mais ce 
sont des pistes plutôt onéreuses. 
Le premier, grand favori, parce 

qu’il faut convaincre le club 
d’Al-Nassr de le laisser filer, 
et le joueur devrait baisser son 
salaire de façon considérable. 
Quant à Castello Lukeba, c’est 
une opération qui risque d’être 
très chère, puisque le joueur a 
une énorme cote, et Leipzig ne 
le laissera pas filer en milieu 
de saison sans une grosse 
contrepartie financière.
Une option plus économique

Et c’est là que le nom de 
Jonathan Tah entre en 
scène. Déjà suivi depuis un 
moment par les Merengues, le 
défenseur allemand a un profil 
très intéressant sur le plan 
footballistique. Mais surtout, 
sa situation contractuelle met 

le Real Madrid en position de 
force, contrairement à ce qui 
se passe avec l’Espagnol et 
le Français. Avec un contrat 
qui expire en juin, le Bayer 
Leverkusen devra le vendre en 
hiver s’il souhaite récupérer 
un chèque pour le taulier de sa 
défense.
Il devrait donc être moins cher 
que Laporte et Lukeba, et a 
un autre avantage : il connaît 
très bien Antonio Rüdiger, son 
partenaire de sélection. Aymeric 
Laporte et Castello Lukeba sont 
pour l’instant le plan A et le plan 
B, reléguant Tah au troisième 
plan. Mais d’ici janvier, les 
choses pourraient clairement 
changer…

Après avoir permis 
l’explosion de Jude 
Bellingham, le Borussia 

Dortmund veut refaire le coup 
avec son jeune frère Jobe. Un 
dossier à la portée du BVB mais 
qui pourrait connaître quelques 
complications…
Dans la famille Bellingham 
après le grand frère Jude, je 
demande le petit frère Jobe. 
Actuellement du côté de 
Sunderland sous les ordres de 
Régis Le Bris, le milieu offensif 
de 19 ans impressionne. S’il n’a 
pas eu la même précocité que 
son aîné de 21 ans, il ne manque 
pas de talent pour autant, 
bien au contraire. Figurant 
parmi les joueurs majeurs du 
Championship cette saison et 
permettant au Black Cats de 
figurer en tête de la Premier 
League, le natif de Stourbridge 
sort son épingle du jeu (2 buts et 
1 offrande en 13 matches).
Des prestations de choix qui 
ne laissent pas indifférentes de 
nombreuses autres formations 

et notamment le Borussia 
Dortmund. En effet, à en croire 
The Sun, le club allemand 
qui avait déboursé plus de 30 
millions d’euros pour s’adjuger 
Jude Bellingham à l’été 2020 
aimerait de nouveau piocher 
dans la fratrie en allant chercher 
son jeune frère Jobe. Resté 
trois ans en Allemagne où il 
est devenu meilleur joueur de 
Bundesliga avant de partir au 
Real Madrid, Jude Bellingham 
a connu une progression parfaite 
avec le BVB.

Sunderland ouvert 
à la vente, mais …

Un argument de poids pour 
le Borussia Dortmund qui 
n’hésitera pas à l’employer. 
Devant envoyer des recruteurs 
le surveiller mercredi face 
à Preston, le club allemand 
a changé d’avis puisque ce 
dernier est suspendu pour trois 
mois, mais n’a pas jeté l’éponge 
pour autant. Pour le moment, 
Sunderland espère le vendre pour 
20 millions de livres sterling soit 

plus de 24 millions d’euros. Un 
chiffre important, mais pas pour 
autant insurmontable pour le 
Borussia Dortmund.
Néanmoins, Sunderland pourrait 
se raviser si d’autres joueurs 
venaient à partir. En effet, 

le surprenant cinquième de 
Premier League, Nottingham 
Forest lorgne deux autres talents 
de l’écurie anglaise. Il s’agit du 
milieu de terrain Chris Rigg (17 
ans) et de Tommy Watson qui est 
ailier gauche (18 ans). Si jamais 

ces deux joueurs venaient à partir 
pour le club aux deux Ligues des 
Champions, Sunderland pourrait 
être plus réticent dans le dossier 
Jobe Bellingham où Dortmund 
semble avoir une longueur 
d’avance sur la concurrence.

La presse espagnole en 
dit un peu plus sur la 
situation de Kylian 

Mbappé en ce début de 
semaine…
Même si le Real Madrid n’a pas 
joué ce dimanche et qu’il y a 
d’autres actualités fortes dans le 
foot espagnol comme la défaite 
du Barça ou le mercato hivernal 
animé à venir des Merengues, 
Kylian Mbappé reste le sujet 
de discussion principal dans 
les émissions et les médias 
de nos voisins ibériques. De 
plus en plus critiqué pour ses 
prestations jugées moyennes, 
il est clairement au cœur d’un 
débat entre ceux qui le critiquent 
et ceux qui le défendent.
Même s’il convient de signaler 

que cette deuxième catégorie 
de Madrilènes est de moins en 
moins peuplée… Quoi qu’il en 
soit, son positionnement sur le 
terrain pose aussi question. Les 
Merengues se rendent compte à 
leur tour que ce poste de numéro 
9 n’est pas le contexte idéal 
pour que le Bondynois exploite 
du mieux ses qualités. Seul 
problème, et pas des moindres, 
le côté gauche est déjà occupé 
par un certain Vinicius Jr qui 
n’a plus rien à prouver.

Le Real Madrid y croit 
dur comme fer

Mbappé va donc devoir 
s’adapter à cette position, et 
certains sont plutôt pessimistes 
à ce sujet. Comme l’indique la 
Cadena SER, du côté du Real 

Madrid, on n’a pas forcément 
énormément de doutes, bien au 
contraire. Les Merengues sont 
convaincus du fait que Kylian 
Mbappé va finir par s’adapter et 
briller à ce poste de numéro 9.
L’état-major madrilène est aussi 
persuadé que le duo Vinicius-
KM9 va finir par trouver 
des repères et être au niveau 
attendu. Les têtes pensantes du 
club prédisent une cohabitation 
parfaite et prolifique entre le 
Brésilien et le Français. Il n’y 
a donc aucune inquiétude pour 
les dirigeants, contrairement 
à ce qui se passe du côté des 
médias ou des supporters. Le 
temps nous dira qui aura raison 
et qui aura tort…
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En Bref...Customisez vos vêtements et objets avec cette 
invention du MIT

Motorola ne semble pas bosser sur mais 
sur plusieurs modèles de smartphone pliable 

Abarth frappe un grand coup 
avec la nouvelle Abarth 
600e. Elle marque l’entrée 
de la marque italienne dans 
le segment des véhicules 
électriques sportifs grâce à des 
motorisations musclées.

La nouvelle 600e, présentée 
comme la plus puissante Abarth 
jamais produite, délivre une 
puissance impressionnante 
de 280 chevaux, avec des 
performances conçues pour 
ravir les amateurs de sensations 
fortes. Dérivée de la Fiat 600, la 
nouvelle Abarth suit la tendance 
de la gamme Fiat qui développe 
des versions électriques comme 
la Panda ou la 500.

Une Abarth qui ne manque 
pas de puissance

Avec sa motorisation 100 % 
électrique, l’Abarth 600e atteint 
une vitesse de pointe de 200 
km/h et passe de 0 à 100 km/h 
en seulement 5,9 secondes. 
Développée en collaboration 
avec Stellantis Motorsport, la 
600e adopte des technologies 
directement inspirées des 
circuits, comme des freins 
Alcon haute performance, 
des pneumatiques Michelin 
optimisés pour l’adhérence et 
un différentiel à glissement 
limité Torsen.

Ce modèle « au sang chaud » 
se décline en deux versions : 
la 600e Turismo de 240 ch et 
la Scorpionissima de 280 ch. 
Cette dernière est une édition 
limitée à 1 949 exemplaires, un 
clin d’œil à la date de création 
de la marque. Avec cette version 
électrique, Abarth conserve son 
ADN tout en entrant dans une 
nouvelle ère de performance et 
d’électrification.

Des chercheurs ont mis au 
point un système pour 
changer la couleur et 

le motif des objets grâce à une 
teinture activée par la lumière 
UV. En quelques minutes, il 
sera possible de personnaliser 
ses vêtements ou n’importe quel 
objet.
Il existe déjà quelques vêtements 
intelligents, qui peuvent changer 
leur motif grâce à un écran 
flexible intégré. Toutefois, cela 
présente quelques inconvénients 
comme l’autonomie et la 
résistance au lavage. Des 
chercheurs du Computer Science 
& Artificial Intelligence Lab 
(CSAIL) du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 

viennent de présenter une autre 
approche, baptisée PortaChrome, 
qui permet de changer la couleur 
et le motif des objets.
Plutôt que d’intégrer 
l’électronique dans les objets, 
PortaChrome est en deux parties 
: une teinture polychromique 
appliquée à l›objet, et un appareil 
flexible séparé, contenant des 
LED rouges, vertes et bleues 
(RVB) et ultraviolets qui 
modifient la couleur de la teinture. 
Cela permet de créer des surfaces 
reprogrammables, et se base sur le 
système ChromoUpdate présenté 
il y a quelques années.
Quatre minutes pour changer la 
couleur d’un vêtement

La teinture peut être appliquée à 
divers objets comme un T-shirt, 
des écouteurs, des chaussures, une 
tasse ou même un mur. L›appareil 
est ensuite placé dessus. Les LED 
UV activent la teinture, tandis que 
les LED RVB ajustent la couleur. 
Le processus nécessite environ 
quatre minutes. L›appareil reçoit 
les motifs via Bluetooth et peut 
être placé autour des objets, ou 
encore fixé sur d›autres objets. 
Dans un exemple, l›appareil 
PortaChrome est fixé sur un sac à 
dos et vient se placer sur une zone 
avec la teinture photochromique 
sur l›arrière du T-shirt du porteur. 

L›appareil a reçu des données 
sur l›altitude et la fréquence 
cardiaque, qui sont affichées 
ensuite sur le T-shirt. Même si le 
porteur aura bien du mal à les voir 
dans son dos...
Les chercheurs espèrent 
qu›à terme cette technologie 
pourrait permettre la création de 
vêtements et objets entièrement 
reprogrammables. Ils comptent 
désormais utiliser des LED plus 
petites mais plus puissantes, 
ce qui permettrait de créer des 
motifs plus rapidement, et avec 
une définition plus élevée.

Le géant du téléphone continue 
son avancée dans les smartphones 
futuristes. Et le fabricant 
américain ne va pas se cantonner 
aux smartphones pliables à 
l’avenir !
Quand Samsung développait son 
tout premier smartphone pliable, 
avec la sortie en 2019 du premier 
Galaxy Z Fold, peu étaient 
prêts à présenter un concurrent. 
Motorola était de ceux-là, avec 
son Motorola Razr, dont le 
design a pu inspirer par la suite le 
Galaxy Z Flip. Depuis, le géant a 
développé au fil des années une 
nouvelle lignée avec les Razr 
pliable, culminant au début de 
l’été dernier avec le lancement 

du Motorola Razr 50 Ultra. Et 
des successeurs sont déjà dans la 
boîte.

Un nouveau smartphone 
pliable...

Après la commercialisation de 
son Motorola Razr 50 Ultra, 
l’entreprise américaine continue 
à développer la famille des Razr 
50. Après le Motorola Razr 50 et 
Razr 50 Ultra, c’est un nouveau 
venu Razr 50s Ultra qui est en 
cours de préparation, comme 
nous le montre une découverte 
faite par 91mobiles du côté de 
Wireless Power Consortium.
Le prix de ce smartphone, dont le 
design est assez similaire au Razr 

Plus, n›est pas encore connu. 
Mais l›ajout du « s » dans son 
nom peut laisser à penser qu›il 
s›agirait d›un modèle qui aurait 
pour caractéristique d›être un 
peu moins cher que la version 
Ultra de base. La découverte de la 
certification de cet appareil peut 
aussi laisser à penser qu›il devrait 
être commercialisé assez tôt.

… et aussi un smartphone 
enroulable

Et si l›on peut déjà apprécier le 
nombre de smartphones pliables 
développés cette année par 
Motorola, ce dernier ne devrait 
pas s›arrêter là. MySmartPrice 
a en effet pu mettre la main sur 
un brevet déposé récemment, qui 

est un smartphone enroulable 
suivant le même modèle de que le 
fameux Motorola Rizr, présenté 
à l›occasion du Mobile World 
Congress 2023.
Il s›agit d›un « appareil enroulable 
doté de multiples capteurs fod » 
(fod signifiant « finger on display 
», soit des lecteurs d›empreintes 
sous l›écran). L›objectif de 
la multiplication des capteurs 
d›empreinte serait de permettre 
de le déverrouiller, qu›il soit 
refermé, ou complètement ouvert. 
Alors, avec ce nouveau brevet 
déposé, Motorola réfléchit-il à 
passer du prototype au produit 
vendu en magasin ?
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La marche à pied et 
surtout la marche rapide 
permettraient d’éviter le 

stockage des graisses au niveau 
du foie. Pourquoi la marche 
préserve d’avoir un «foie gras» 
? À quelle fréquence et combien 
de temps  faut-il marcher pour 
avoir des effets bénéfiques sur 
son foie ? Les réponses.
On ne vous apprend rien : 
marcher est bon pour la santé. 
Mais saviez-vous que la marche 
à pied était bénéfique pour notre 
foie, limitant le stockage des 
graisses au sein de cet organe. 
Cette activité physique est même 
regardée comme le traitement 
le plus efficace de la maladie 
hépatique non liée à l’alcool 
(mais aux grasses) ou NAFLD  
(nonalcoholic fatty liver 
disease). «En faisant pratiquer 
régulièrement de la marche 
rapide à des patients, les résultats 

sont sans appel et cela même si 
les patients ne perdent pas de 
poids», selon le docteur Olivier 
Spatzierer, gastroentérologue et 
hépatologue.

Est-ce que marcher est bon 
pour le foie ?

On ne le dit jamais assez, 
mais le pire ennemi du foie, ce 
n’est pas l’alcool mais le gras 
! Et oui, la stéatose hépatique 
non alcoolique, aussi appelée 
NAFLD), est la première cause 
de maladie chronique du foie 
dans le monde : un quart des 
adultes et près d’un enfant/
adolescent sur 10 serait touché.
Cette surcharge en graisse 
est la conséquence de 
l’obésité, des hyperlipidémies 
(hypercholestérolémie et 
hypertriglycéridémie) et 
du diabète de type 2. Les 
symptômes sont le plus souvent 
discrets mais peuvent finir par 

déranger : ventre dur et gonflé 
(ascite), démangeaisons, teint 
jaune et fatigue.  
Deux solutions s’imposent 
contre un tel problème de santé 
: une alimentation saine et 
équilibrée, mais aussi et surtout 
une activité physique régulière 
: quoi de mieux qu’une bonne 
marche à pied quotidienne pour 
brûler des calories et des graisses 
! Si marcher est bon pour votre 
cœur et votre silhouette, c’est 
donc aussi un must pour la santé 
de votre foie.
Il faut différencier l’activité 
physique de la lutte contre la 
sédentarité. Si vous voulez 
des résultats sur votre foie, 
il ne suffit pas que de lutter 
contre la sédentarité, il faut 
en plus pratiquer une activité 

physique soutenue quasi 
quotidienne. Olivier Spatzierer, 
gastroentérologue et hépatologue 
à l’Hôpital Américain de Paris.
Quels sont les effets de la marche 
à pied sur le foie ?
Mais comment la marche à pied 
agit-elle sur le “foie gras” ? Et 
bien c’est simple… La marche 
à pied entraîne votre cardio, 
vos muscles et améliore donc 
votre condition physique ainsi 
que votre capacité à brûler des 
calories au repos (augmentation 
du métabolisme de base). Votre 
organisme dévore tout ce que 
vous lui offrez, à commencer 
par les glucides, les protéines 
et avant elles, les graisses ! Les 
cellules graisseuses piégées dans 
le foie (appelées triglycérides) 
fondent alors comme neige au 

soleil. 
Pour info, la NAFLD, est 
un syndrome réversible. En 
améliorant son mode de vie, 
la guérison est possible. «En 
revanche, si le maladie ne 
change pas ses habitudes, 
le NAFLD pourrait évoluer 
vers une forme plus grave et 
irréversible avec inflammation 
(fibrose): la NASH», explique 
le gastroentérologue. On 
estime que près de 30% des 
personnes diabétiques souffrent 
de NASH. La marche à pied est 
un excellent moyen d’éviter une 
telle complication. 
Faire de la marche tous les jours 
pour la santé de son foie
Rappelons que l’Organisation 
mondiale de la santé 
recommande aux adultes de 
pratiquer au moins 150 à 300 
minutes de sport d’intensité 
modérée comme de la marche 
par semaine. Si on fait le calcul, 
cela correspondrait à environ 22 
minutes de marche par jour au 
minimum. Une telle discipline 
permettrait de mieux gérer son 
poids, de limiter l’apparition des 
troubles cardiovasculaires mais 
aussi du stockage des graisses 
dans le foie.

Changements d’alimentation, 
de rythme de vie, manque 
d’intimité… Lorsque notre transit 
se met à fonctionner au ralenti, 
c’est en général bénin mais 
désagréable. Pour le relancer, 
différents médicaments laxatifs 
sont utiles. Comment les choisir 
? Combien de temps les prendre ?
Vous avez moins de trois selles par 
semaine ou celles-ci sont moins 
fréquentes que d’habitude, plus 
dures ou entraînent des efforts de 
poussée ? Toutes ces situations 
définissent une constipation, 
car l’inconfort ressenti compte 
autant que la fréquence des 
selles. Si augmenter son apport 
en fibres alimentaires permet 
le plus souvent de débloquer la 
situation au bout de plusieurs 
jours, on peut avoir besoin d’un 
laxatif pour agir plus rapidement.
Constipation : quel laxatif 
préférer ?
Autant utiliser des laxatifs « 
doux » dont le mode d’action 
n’induit pas (ou très peu) d’effets 

indésirables. Ceux qui hydratent 
les selles. Le pharmacien vous 
parlera de laxatifs « osmotiques 
», qui retiennent l’eau dans 
l’intestin et rendent les selles 
plus molles.
Les plus utilisés sont les 
macrogols, de grosses molécules 
de synthèse, plus efficaces et 
mieux tolérés que les sucres 
(Lactulose, Duphalac…). Ce 
sont tout simplement les fibres 
que l’on trouve dans les plantes 
et qu’on appelle aussi des laxatifs 
« de lest ». Elles sont insolubles, 
en grande quantité dans le son 
de blé, ou solubles comme les 
pectines de fruits, la gomme de 
guar ou les graines de psyllium 
(appelé aussi ispaghul). Seul ce 
dernier est un médicament.
« Les études montrent qu’il est 
plus efficace et mieux toléré 
que les autres fibres, insolubles 
ou solubles, qui entraînent 
davantage de douleurs ou de 
ballonnements », explique 
la Dre Émilie Malezieux, 

gastro-entérologue au CHU de 
Montpellier.
Constipation : comment choisir 

le bon laxatif ?
Les macrogols agissent le plus 
vite, en 1 à 2 jours. « Je les 
préconise en première intention 
», indique le Dr Julien Scanzi. 
Le psyllium a un délai d’action 
un peu plus long, de 2 à 3 jours. 
« Il fonctionne bien chez les 
personnes qui ont un transit 
irrégulier, alternant des selles 
dures et parfois liquides », note 
la Dre Malezieux.
C’est un régulateur de transit 
intéressant par son mode d’action 
naturel et doux. Dr Julien Scanzi, 
gastro-entérologue.
Le psyllium doit être pris en 
même temps qu’un ou deux 
grands verres d’eau car il doit 
gonfler pour être efficace. Le 
mode d’emploi : ces deux types 
de laxatifs s’utilisent sans crainte 
durant la grossesse. On les prend 
7 à 10 jours au moins le temps 
que tout rentre dans l’ordre.

Constipation : la paraffine peut- 
elle être utile ?

Sous forme d’huile ou de 
gelée, elle lubrifie les selles et 
facilite leur progression, ce qui 
la rend intéressante en cas de 
selles dures et douloureuses à 
évacuer « ou après une chirurgie 
anale », indique le Dr Thierry 
Higuero, gastro-entérologue et 

proctologue. Elle agit plutôt vite, 
en une journée généralement, 
mais a l’inconvénient d’induire 
un suintement anal ce qui peut 
rendre son usage désagréable. 
Le mode d’emploi : on l’utilise 
quelques jours le temps de 
ramollir les selles, seule ou en 
complément d’un laxatif doux.

Marche à pied
quels bienfaits sur le foie ?

Transit paresseux
 les médicaments laxatifs les plus efficaces
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La puberté est une 
période de transition 
cruciale dans la vie 

d’une jeune fille, marquée par 
des changements physiques et 
émotionnels significatifs. Parmi 
ces transformations, l’arrivée 
des premières menstruations 
constitue un événement majeur 
qui peut susciter de nombreuses 
questions et inquiétudes. En tant 
que parent, il est essentiel de 
savoir comment accompagner sa 
fille durant cette phase délicate, 
en abordant le sujet de manière 
informée et rassurante.
Comprendre la puberté et les 

menstruations
La puberté est une étape 
naturelle du développement 
humain, caractérisée par des 
modifications hormonales qui 
entraînent des changements 
physiques tels que la croissance 
des seins, l’apparition des poils 
pubiens et l’arrivée des premières 
règles. Les menstruations, ou 
règles, sont des saignements 
périodiques qui surviennent 
généralement tous les 28 jours en 
moyenne. Elles sont le résultat de 
la desquamation de la muqueuse 
utérine, qui se prépare chaque 

mois à une éventuelle grossesse.
Parler de la période 

menstruelle
Aborder le sujet des menstruations 
avec sa fille nécessite une 
approche pédagogique et 
bienveillante. Il est important 
de choisir le bon moment et de 
créer un environnement propice 
à la discussion. Voici quelques 
conseils pour faciliter cette 
conversation :
Choisir le bon moment: Profitez 
d’un moment calme et intime 
pour aborder le sujet. Évitez les 
périodes de stress ou de fatigue.
Utiliser un langage adapté: 
Employez des termes simples 
et compréhensibles. Évitez les 
euphémismes qui peuvent prêter 
à confusion.

Être honnête et direct: 
Répondez aux questions de 
manière honnête et directe. 
Ne minimisez pas les aspects 
désagréables des menstruations, 
mais expliquez-les de manière 
rassurante.
Fournir des  ressources: 
Proposez des livres, des vidéos 
ou des sites web adaptés à son âge 
pour compléter vos explications.

Rassurer et soutenir
L’arrivée des premières règles 
peut être une source d’anxiété 
pour une jeune fille. Il est donc 
crucial de la rassurer et de la 
soutenir durant cette période. 
Voici quelques stratégies pour y 
parvenir :
Normaliser l’expérience: 
Expliquez que les menstruations 

sont un processus naturel et 
normal. Partagez vos propres 
expériences pour dédramatiser la 
situation.
Préparer à l’inconfort: 
Informez-la des symptômes 
courants, tels que les crampes, 
les maux de tête et les sautes 
d’humeur. Proposez des 
solutions pour soulager ces 
inconforts, comme l’utilisation 
de bouillottes ou la pratique de la 
relaxation.
Encourager la communication: 
Faites-lui savoir qu’elle peut 
toujours venir vous parler de 
ses préoccupations. Écoutez-la 
sans jugement et offrez-lui votre 
soutien.
Fournir des produits d’hygiène: 

Assurez-vous qu’elle dispose 
des produits nécessaires, tels 
que des serviettes hygiéniques 
ou des tampons. Expliquez-lui 
comment les utiliser et les choisir 
en fonction de ses besoins.
Accompagner sa fille vers 
la puberté et aborder le sujet 
des menstruations est une 
responsabilité importante pour 
les parents. En adoptant une 
approche informée, bienveillante 
et rassurante, vous pouvez aider 
votre fille à traverser cette période 
avec confiance et sérénité. 
N’oubliez pas que votre soutien 
et votre écoute sont essentiels 
pour qu’elle se sente comprise 
et soutenue durant cette étape 
cruciale de son développement.

Sara Boueche

Souvent perçue à travers le prisme 
de clichés, la maternité au foyer 
est bien plus qu›un simple choix 
de vie. Derrière cette décision se 
cachent des réalités complexes, 
façonnées par des facteurs 
socio-économiques, culturels et 
personnels.
Qui sont ces femmes qui 
choisissent de se consacrer 
entièrement à leur famille ? 
Quelles sont leurs motivations, 
leurs aspirations et leurs défis au 
quotidien ? Enquête sur un choix 
de vie qui, loin d›être anodin, 
interroge notre société sur les 
notions de travail, de réussite et 
de bonheur.

Les défis inhérents au rôle de 
mère au foyer

Le choix de devenir mère au 
foyer est souvent motivé par le 
désir de consacrer plus de temps 
à l’éducation et au bien-être des 
enfants. Cependant, cette décision 
s’accompagne de nombreux défis. 
Une étude récente de l’Université 
de Harvard a révélé que les mères 
au foyer sont plus susceptibles de 
souffrir de stress et d’isolement 

social. La perte de l’identité 
professionnelle et la dépendance 
financière vis-à-vis du conjoint 
sont également des facteurs de 
stress importants.
Les avantages et les bénéfices

Malgré ces défis, de nombreuses 
mères au foyer soulignent les 
avantages de leur choix. La 
possibilité de passer plus de temps 
avec leurs enfants et de jouer un 
rôle actif dans leur développement 
est souvent citée comme un 
bénéfice majeur. De plus, 
certaines études montrent que les 
enfants de mères au foyer peuvent 
bénéficier d’un environnement 
plus stable et sécurisant, ce qui 

peut avoir des effets positifs sur 
leur développement émotionnel 
et cognitif.

Les implications sociétales
Le choix de devenir mère au foyer 
a également des implications 
sociétales importantes. D’une 
part, il peut renforcer les 
stéréotypes de genre et les 
inégalités économiques entre 
les sexes. D’autre part, il peut 
également être vu comme une 
forme de résistance aux pressions 
du marché du travail et à la 
culture de la performance. Une 
étude a montré que les mères 
au foyer contribuent de manière 
significative à l’économie 

domestique, bien que cette 
contribution soit souvent sous-
estimée.
Témoignages de mères au foyer
Pour mieux comprendre les 
réalités de ce choix, nous avons 
recueilli les témoignages de 
plusieurs mères au foyer. Linda, 
35 ans, explique : «Devenir 
mère au foyer a été une décision 
difficile, mais je ne regrette rien. 
Je vois mes enfants grandir et 
je suis là pour eux à chaque 
étape. Cependant, il y a des 
moments où je me sens isolée et 
où je regrette mon ancienne vie 
professionnelle.»
Meriem, 40 ans, ajoute : «Je 
pense que la société ne comprend 

pas toujours les sacrifices que 
nous faisons. Ce n’est pas un 
choix facile, mais c’est un choix 
que je fais pour le bien-être de ma 
famille.»
Le rôle de mère au foyer est bien 
plus complexe qu’il ne paraît. Il 
s’agit d’un choix qui comporte 
des défis et des avantages, et 
qui a des implications sociétales 
importantes. En reconnaissant 
cette complexité, nous pouvons 
mieux soutenir les mères au foyer 
et valoriser leur contribution à la 
société. Il est essentiel de continuer 
à explorer ce sujet à travers 
des recherches académiques et 
des discussions publiques pour 
mieux comprendre et soutenir les 
femmes qui font ce choix.

 Les multiples facettes d’un choix
 être mère au foyer aujourd’hui

 Accompagner sa fille vers la puberté  
Nos conseils bienveillants pour une transition sereine
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De l’enfance déracinée à la 
conscience nationale

Né en 1941 dans le 
village d’Al-Birwa 
en Galilée, Mahmoud 

Darwich connaît dès l’âge de six 
ans l’expérience traumatisante 
de l’exil. Suite à la création 
de l’État d’Israël en 1948, sa 
famille fuit au Liban, avant 
de retourner clandestinement 
en Palestine. Cette expérience 
du déracinement marque 
profondément sa conscience et 
deviendra un thème central de 
son œuvre.

Formation intellectuelle et 
influences littéraires

L’éducation de Darwich se forge 
dans un contexte de tensions 
politiques et culturelles. Il 
s’imprègne de la poésie arabe 
classique tout en s’ouvrant 
aux influences occidentales 
modernes. Ses lectures de 
Federico García Lorca, Pablo 
Neruda et des surréalistes 
français enrichissent sa vision 
poétique. Cette double culture 
lui permet de développer un 
style unique, alliant tradition 
arabe et modernité littéraire.

Une œuvre entre lyrisme et 

engagement

L’œuvre de Darwich se 
caractérise par une remarquable 
synthèse entre l’intime et le 
collectif. Des recueils comme 
«Feuilles d’olivier» (1964) ou 
«Un amant de Palestine» (1966) 
témoignent de sa capacité à 
transcender le politique par le 
poétique. Sa poésie transforme 
l’expérience palestinienne en 
une métaphore universelle de 
l’exil et de la quête d’identité.

Innovations stylistiques et 
thématiques

Le poète développe une 
esthétique novatrice qui 
révolutionne la poésie arabe 
contemporaine. Il introduit :

-L’usage du vers libre

-Le dialogue entre mythologies 
diverses

-L’incorporation d’éléments du 
quotidien

-Une réinvention du lyrisme 
traditionnel

La patrie comme obsession 
poétique

La Palestine constitue le 
cœur battant de son œuvre. 
Cependant, Darwich dépasse 
la simple nostalgie pour créer 
une «patrie métaphorique». 

Dans «Pourquoi as-tu laissé le 
cheval à sa solitude ?» (1995), 
il transforme la perte territoriale 
en une réflexion universelle sur 
l’appartenance et l’identité.

Un impact culturel et 
politique majeur

L’influence de Darwich dépasse 
largement les frontières du 
monde arabe :

-Ses poèmes sont traduits dans 
plus de 40 langues

-Il devient un symbole 
de la résistance culturelle 
palestinienne

- Son œuvre inspire de nombreux 
artistes contemporains

-Sa poésie nourrit le dialogue 
interculturel

 Héritage et postérité

Décédé en 2008, Darwich laisse 
un héritage considérable :

-Une redéfinition de la poésie 
engagée

-Une modernisation de 
l’expression poétique arabe

-Un modèle de résistance par la 
culture

-Une œuvre qui transcende les 
clivages politiques

L’universel dans le 

particulier

Mahmoud Darwich réussit le 
tour de force de transformer 
l’expérience palestinienne en un 
chant universel. Sa poésie, tout 
en restant profondément ancrée 
dans son contexte historique, 
atteint une dimension 
universelle qui parle à tous 
les exilés, tous les déracinés. 
Son œuvre démontre comment 
la littérature peut transcender 
les frontières politiques pour 

toucher à l’essence de la 
condition humaine.

Cette voix poétique majeure du 
XXe siècle continue d’influencer 
la littérature contemporaine, 
prouvant que l’art peut être à 
la fois profondément engagé 
et universellement touchant. 
L’héritage de Darwich rappelle 
que la poésie reste un outil 
puissant de résistance culturelle 
et de dialogue entre les peuples.

 Une conférence sur le Théâtre 
et la Révolution, dédiée à la 
mémoire du regretté, artiste et 
Moudjahid, Taha El Amiri, a été 
animée, dimanche à Alger, par 
des chercheurs-universitaires 
et administrateur de théâtre, 
unanimes à souligner le rôle 
du Théâtre dans l’éveil des 
consciences populaires et la 
promotion de la Cause nationale 
à travers le monde.

Accueillie à la grande salle 
de conférence à la société 
algérienne des foires et 
exportations (Safex), cette 
rencontre a été organisée 
dans le cadre du 27e Salon 
international du livre d’Alger 
(Sila: 6-16 novembre), en 
célébration du 70e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de libération nationale.

Animées par les professeurs-
chercheurs et universitaires, 
Ahmed Cheniki, Ancène 
Tlilani, Sidi Mohamed Lakhdar 
Barka et le directeur du Théâtre 

national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA), Mohamed Yahiaoui, les 
interventions ont été focalisées 
sur la naissance et l’évolution 
de l’action théâtrale durant 
l’occupation française et son 
impact sur la population et à 
travers le monde.

Les conférenciers ont évoqué le 
parcours militant et artistique 
de Taha El Amiri, un acteur 
accompli et engagé, qui aura 
voué sa vie au service de 
l’Algérie et à qui la conférence 
a été dédiée.

Le professeur universitaire et 
spécialiste des littératures et du 
théâtre du Maghreb, du monde 
arabe et d’Afrique, Ahmed 
Cheniki a été le premier à 
intervenir, estimant qu’il faut 
d’abord «définir le rapport au 
temps et à l’histoire lorsqu’on 
parle de Révolution», car la 
lutte armée contre l’occupant 
français a commencé, comme 
tout le monde le sait, en 1830».

Rappelant la genèse de l’action 
théâtrale en Algérie, Ahmed 
Cheniki, a indiqué que «toutes 
les formes de représentations, 
inspirées ou non, au départ, du 
théâtre européen s’inscrivaient 
dans l’élan d’un théâtre 
militant qui servait de moyen 
de proximité avec le peuple 
pour sensibiliser et éveiller les 
consciences, à travers des pièces 
telles que celles produites en 
1907 ou en 1926 avec Allalou».

Le professeur à l’université 
Alger 2, Ahcène Tlilani, a 
ensuite, rappelé l’œuvre de la 
Troupe artistique du FLN et ses 
35 membres, entre musiciens et 
comédiens dont Taha El Amiri, 
dirigés par le comédien et 
dramaturge, Mustapha Kateb.

Evoquant également le théâtre 
francophone avec notamment, 
«Le cadavre encerclé» et «Le 
cercle des représailles» de 
Kateb Yacine, et celui de la 
radio qui a contribué, depuis 
l’Egypte, à «porter la voix de 

l’Algérie à travers le monde», 
Ahcène Tlilani concluera en 
citant quelques titres de pièces 
qui feront «la promotion de la 
Cause algérienne dans plusieurs 
pays du monde».

Parmi les pièces montées par la 
troupe artistique du FLN, créée 
en 1958 en Tunisie, «Nahw 
Ennour» (vers la lumière) 
de Mustapha Kateb et «Les 
enfants de la Casbah» (1959), 
«Le sang des libres» et «Les 
éternels» (1961), soutenue par 
«Le testament», toutes écrites et 
mises en scène par Abdelhamid 
Raïs, glorifiant la Révolution et 
rappelant les grands sacrifices 
humains consentis pendant le 
combat libérateur mené par le 
peuple algérien.

Prenant le relais, le directeur 
du TNA, Mohamed Yahiaoui 
a, pour sa part, déclaré que 
l’établissement qu’il dirige, 
s’»inscrivait dans la continuité 
de l’action théâtrale militante et 
historique», avec des activités et 

un répertoire de pièces variées, 
programmés à l’année, qui 
«sensibilisent le public autour 
de son patrimoine historique 
et culturel, sa cité, sa société et 
sur l’environnement, avec une 
ouverture sur l’universalité».

Intervenant avec une étude qu’il 
a intitulé, «Le dire, résilience 
d’une mémoire culturelle», 
le professeur à l’université 
d’Oran 2 et chercheur associé 
au Centre de Recherche 
en Anthropologie Sociale 
et Culturelle (Crasc), Sidi 
Mohamed Lakhdar Barka, a mis 
en valeur le «rôle prépondérant 
joué par l’oralité dans la 
sauvegarde et la préservation 
du patrimoine culturel algérien 
et la sensibilisation des 
populations».

 Mahmoud Darwich  
La voix poétique de la Palestine, entre exil et résistance

SILA 2024
 «la Révolution dans le théâtre», une conférence dédiée
 à la mémoire de l’Artiste et Moudjahid, Taha El Amiri
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*Portraits photographiques, 
peintures, installations vidéo et 
sculptures. Au moins 26 œuvres 
meublent l’exposition «La vraie 
taille de l’Afrique», organisée 
en Allemagne. L’initiative doit 
se tenir du 9 novembre au 17 

août 2025.*

Pendant neuf mois donc, 
elle se propose d’élargir 
la compréhension de 

l’Afrique à travers l’art et 
l’histoire culturelle. Alors que le 
regard porté sur le continent est 
trop souvent riche en stéréotypes.
« Nous sous-estimons le rôle 
de l’Afrique dans l’histoire 
et sa propre histoire avant le 
colonialisme. Tout cela fait partie 
de cette exposition, et c’est ce 
que nous voulons montrer, à quel 
point l’influence des Africains 
a été grande parce qu’ils ont été 
forcés de quitter l’Afrique. Ils 
ont également répandu la culture 
et beaucoup de musiques et de 
danses que nous connaissons 
aujourd’hui sont d’origine afro-
mondiale », explique Ralf Beil, 
directeur général du Patrimoine 
Culturel Mondial Völklinger 
Hütte et commissaire de 
l’exposition.
Nigeria, Ghana, Sénégal, 
Namibie, Afrique du Sud et 
autres, les artistes viennent de 
l’exposition viennent de tout le 
continent. Kongo Astronauts 

est un collectif de la République 
démocratique du Congo.  Leur 
installation vidéo utilise l’image 
des astronautes pour dénoncer la 
situation actuelle dans leur pays. 
« Dans l’est de mon pays, des 
gens sont tués pour le coltan 
afin de fabriquer des appareils 
électroniques et les déchets sont 
ensuite ramenés au Congo. Le 
monde doit être sincère et savoir 
cela. En tant qu’artiste, j’ai essayé 
de transmettre ce message par 
l’intermédiaire des astronautes. 
Pour moi, c’est un peu comme 
ça.’’ , raconte Pisko Crâne, Kongo 
Astronauts
Des œuvres d’artistes ayant des 
racines africaines, notamment 
cubaines et britanniques, sont 
également exposées. L’esclavage 

ayant permis la propagation de la 
culture africaine.
« La véritable taille de l’Afrique 
n’est pas seulement le continent, 
le continent géographique 
de l’Afrique, mais aussi son 
expansion dans d’autres endroits 
dans le monde - les Amériques, 
les Caraïbes, l’Europe. Pour moi, 
c’est donc comme une grande 
famille à travers le monde », 
déclare Susana Pilar Delahante 
Matienzo, artiste cubaine, vivant 
actuellement à Amsterdam, Pays-
Bas.
Bien malin donc qui pourrait 
définir la taille de l’Afrique, 
alors sa tête incarne ici le globe 
terrestre.

Dakar lance la Biennale d’art 
contemporain africain sous le 

signe de l’éveil culturel
La ville de Dakar s’anime au 
rythme de la 15e Biennale d’art 
contemporain africain, inaugurée 
ce 7 novembre par une cérémonie 
haute en couleur, où se mêlaient 
musique, danse et contes. Cette 
édition, placée sous le thème de « 
l’éveil » — « Xàll wi » en wolof 
— marque également le premier 
événement culturel majeur 
présidé par le nouveau président 
sénégalais, Bassirou Diomaye 
Faye.
Le thème de l’« éveil » invite à 
une réappropriation des cultures 
africaines et à une réinvention 
face aux grands défis mondiaux. 
Pour l’artiste et créatrice textile 
malienne Awa Meïté, la Biennale 
de Dakar est un moment crucial. 
« En tant qu’artiste, le fait d’être 
à la Biennale est très important 
parce que la Biennale de Dakar 
est l’une des plus importantes 
au monde et c’est un espace 
d’échange et de rencontre, qui 

donne une vision à l’art africain 
en général », affirme-t-elle. Dans 
un contexte économique tendu, 
elle estime que « c’est un défi 
immense, mais c’est un pari qui 
est déjà réussi ».
Cette année, la Biennale célèbre 
le retour du design au cœur de 
l’événement. « Très heureux 
d’être ici à la Biennale de Dakar 
où le design fait son grand retour. 
C’est une belle occasion de 

célébrer le design, de célébrer 
l’art d’une manière générale à 
Dakar », se réjouit le designer 
marocain Hicham Lahlou.
La Biennale propose un parcours 
riche et varié, allant de la 
sculpture à la réalité virtuelle, 
en passant par la photographie, 
les arts sonores et l’illustration. 
Le festival rend aussi hommage 
aux grandes figures de l’histoire 
africaine à travers une série 

de photos évocatrices. « Ces 
photos parlent beaucoup. Quand 
on voit Sankara, quand on voit 
Léopold Sédar Senghor, quand 
on voit Amilcar Cabral, ça nous 
permet de développer le mental, 
surtout pour les jeunes », observe 
Gabriel Cabral, un visiteur 
inspiré par cette plongée dans le 
passé africain.
Ouverte jusqu’au 17 décembre, 

cette 15e édition réunit quelque 
3 000 artistes, dont 58 sont 
sélectionnés pour le prestigieux 
volet « In » de la Biennale. Le 
Cabo Verde et les États-Unis 
sont les invités d’honneur de 
cette année, soulignant ainsi 
l’ambition internationale de cet 
événement et le désir de renforcer 
les liens culturels entre l’Afrique 
et le reste du monde.

Allemagne  
une exposition veut changer le regard porté sur l’Afrique

La Biennale de Dakar célèbre l’art africain sous le signe 
de l’éveil culturel
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Les artistes féminines dé-
crochent le plus de nomi-
nations pour cette 30e 

édition des «MTV EMAs» qui 
se déroulait dimanche soir.

La cérémonie de remise des prix 
musicaux MTV European Music 
Awards (à ne pas confondre avec 
les MTV Video Music Awards)  
Cette 30 e édition, qui sera pré-
sentée par Rita Ora, rassemble 
les grands noms de la musique 
mondiale et fait la part belle aux 

artistes féminines.

Au total, dix des onze artistes 
avec le plus grand nombre de 
nominations pour cette céré-
monie sont des femmes, dont 
Beyoncé, Taylor Swift, Charlie 
XCX et Billie Eilish.

La star américaine Taylor Swift, 
qui poursuit sa gigantesque 
tournée des Eras, la plus lucra-
tive de l’histoire, est en tête des 
nominations pour la deuxième 

fois, dans sept catégories après 
la sortie cette année de son on-
zième album The Tortured Poets 
Department.

Des étoiles montantes

Dans celle du ou de la meilleur(e) 
artiste, elle affrontera Beyon-
cé, le rappeur américain Post 
Malone, Billie Eilish, nouvelle 
reine des écoutes sur Spotify, 
la Britannique Raye, qui avait 
remporté le record de six récom-
penses aux Brit Awards 2024, et 
l’une des stars de l’été, Sabrina 
Carpenter.

Dans la catégorie meilleur artiste 
pop, Taylor Swift est opposée à 
Charlie XCX, Ariana Grande, 
Billie Eilish, Dua Lipa, Camilla 
Cabello et Sabrina Carpenter.

Parmi les autres étoiles mon-
tantes féminines figurent l’Amé-
ricaine Chappell Roan, Lisa, 
membre de l’ultrapopulaire 
groupe de K-pop Blackpink, ou 
encore la star nigériane Ayra 
Starr.

Le trophée de la chanson de 

l’année se jouera entre Birds of a 
Feather(Nouvelle fenêtre) (Nou-
velle fenêtre)de Billie Eilish, 
Good Luck, Babe!(Nouvelle 
fenêtre) de Chappell Roan, Es-
presso (Nouvelle fenêtre)de Sa-
brina Carpenter, Texas Hold ‘Em 
(Nouvelle fenêtre)de Beyoncé, 
Beautiful Things(Nouvelle fe-
nêtre), qui a révélé l’Américain 
Benson Boone, ou We Can’t 
Be Friends(Nouvelle fenêtre) 
d’Ariana Grande.

A forte dominante pop, cette édi-
tion aura sa dose de rap et hip-
hop avec les Américains Travis 
Scott, en compétition dans la 
catégorie Best Live, et Busta 
Rhymes, qui se verra décerner le 
trophée d’icône planétaire pour 
l’ensemble de sa carrière.

Aya Nakamura face à Gims, 
Slimane ... 

Dans la catégorie France, l’inter-
prète de Djadja, Aya Nakamura, 
l’une des artistes francophones 
les plus écoutées dans le monde, 
sera en compétition face au duo 
Dadju et Tayc, au rappeur Gims, 

à Pierre Garnier, révélé dans la 
Star Academy, à Slimane et à la 
chanteuse Vitaa.

Les artistes latinos dont des poids 
lourds comme le Portoricain Bad 
Bunny ou la Colombienne Karol 
G, 9e artiste la plus écoutée sur 
Spotify en 2023, ne figurent pas 
dans les prestigieuses catégories 
générales, malgré des tubes pla-
nétaires. Ces derniers seront en 
compétition dans la catégorie ré-
gionale latino-américaine, avec 
notamment Shakira, qui a relan-
cé sa carrière avec le tube Bzrp 
Music Sessions, Vol. 53, sur sa 
séparation avec l’ex-footballeur 
Gerard Piqué.

La cérémonie 2023, qui devait 
se tenir près de Paris, avait été 
annulée en raison de la guerre 
entre Israël et le Hamas à Gaza, 
les organisateurs ayant estimé 
que le moment n›était «pas pro-
pice à un évènement festif inter-
national».

Le youtubeur, dont le documen-
taire «Kaizen» a connu un suc-
cès spectaculaire en septembre, 
concrétise sa passion pour l’uni-
vers manga avec la publication 
d’un livre annoncé pour le 21 
novembre.

Le premier manga du youtu-
beur français Inoxtag, qui s’est 
récemment illustré par son as-
cension de l’Everest, sera publié 
le 21 novembre, ont annoncé 
samedi l’agence Webedia et 
l’éditeur Michel Lafon dans un 
communiqué. L’ouvrage s’inti-
tule Instinct et a été co-écrit 
avec Basile Monnot et Charles 
Compain, et illustré par Charles 
Compain.

Le youtubeur âgé de 22 ans a 
publié le même jour une vidéo 
sur YouTube,(Nouvelle fenêtre) 
longue de plus d’une heure, 
dévoilant la sortie de ce livre 
et racontant ensuite son récent 

voyage de deux semaines au 
Japon.

C’est l’histoire d’Aki, qui a le 
pouvoir de lire les intentions

«Instinct c’est l’histoire d’Aki, 

19 ans, qui a le pouvoir de lire les 
intentions des gens sous forme 
d’aura», explique Inoxtag dans 
la vidéo.»Le truc, c’est que pour 
lui c’est surtout une malédiction. 
Savoir les intentions des gens 
à chaque moment montre leur 
vraie nature. Il est donc dégoûté 
de l’être humain, et reste seul 
depuis petit. Suite à un accident, 
on lui dit qu’il est atteint d’une 
maladie incurable, le noctus, 
qui le condamne à mourir dans 
quelques mois. Sauf qu’il fait 
une rencontre. Pour la première 
fois de sa vie, il rencontre une 
personne dont il ne voit pas les 
intentions. Et elle suggère avoir 
le remède à sa maladie.»

Inoxtag, de son vrai nom Inès 
Benazzouz, s’est fait connaître 
sur YouTube, où il publie du 
contenu sur les jeux vidéo dès 
2015. Il fait régulièrement réfé-
rence à sa passion pour l’univers 
du manga, arborant notamment 
un chapeau de paille, référence 
au personnage de Luffy de la 
saga One Piece.

Mi-septembre, son documentaire 
Kaizen(Nouvelle fenêtre), retra-
çant son ascension de l›Everest, 
a connu un succès spectaculaire. 
Projeté lors d›une séance unique 
au cinéma, il a attiré plus de 300 
000 spectateurs en salles, et cu-
mule depuis près de 38 millions 
de vues sur Youtube.

Le prince Turki bin Faisal bin 
Abdulaziz, président du King 
Faisal Center for Research and 
Islamic Studies, s’est récemment 
rendu à l’université de Harvard.

Invité par le Belfer Center for 
Science and International Affairs 
de la Kennedy School, le prince a 
parlé du rôle de leader de l’Ara-
bie saoudite au Moyen-Orient 
et de ses efforts pour réduire les 
conflits et promouvoir la stabi-
lité régionale, a rapporté samedi 

l’agence de presse saoudienne. 
Il s’est également entretenu avec 
des membres de la faculté sur des 
questions liées à la recherche et 
aux relations internationales et 
s’est adressé aux membres du 
Harvard Club of Saudi Arabia, 
notamment à son président, Ab-
dullah Al-Dosari. Le prince Turki 
a souligné l›importance du rôle du 
club dans le soutien de l›initiative 
Vision 2030 du Royaume par le 
biais de programmes acadé-
miques et sociaux.

MTV Europe Music Awards 
Les reines de la pop, dont Taylor Swift, Beyoncé et Billie 

Eilish, en tête des nominations

Après l’ascension de l’Everest, le youtubeur Inoxtag 
annonce la sortie de son premier manga

Le prince Turki évoque la stabilité du Moyen-Orient
 à Harvard
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Ce dimanche, le navire de guerre 
russe MERKURIY, appartenant à 
la flotte de la mer Noire, a accosté 

au port d’Alger pour une escale de trois 
jours. Cette visite s’inscrit dans le cadre 
d’un programme de coopération militaire 
entre l’Algérie et la Russie, selon un 
communiqué officiel du ministère de la 
Défense nationale. L’escale du navire russe 
témoigne des liens étroits et continus entre 
les deux nations, particulièrement dans 
le domaine de la défense et de la sécurité 
maritime.
Arrivée du navire russe “MERKURIY” 

au port d’Alger pour une escale de 
coopération militaire

Le MERKURIY, classé comme une 
frégate, représente un atout stratégique 
pour la Russie dans la région de la mer 
Noire et est équipé pour des missions de 
surveillance et de protection des frontières 
maritimes. Son arrivée à Alger fait partie 
d’un calendrier d’échanges militaires visant 
à renforcer la collaboration bilatérale dans 
le domaine naval et à partager les savoir-
faire techniques entre les forces navales 
des deux pays. Cette coopération permettra 
ainsi à l’Algérie de renforcer ses capacités 
de défense maritime dans une région où les 
enjeux de sécurité sont croissants.
Durant cette escale, le commandant du 
MERKURIY a été reçu pour une visite de 
courtoisie par le général commandant de la 

façade maritime centre de la première région 
militaire algérienne, au siège de la base 
navale d’Alger. Cette rencontre officielle 
s’inscrit dans la tradition des échanges 
protocolaires entre les commandements 
militaires, favorisant le dialogue et le 
partage d’expérience.
Une collaboration aux multiples enjeux

Le programme de coopération entre 
l’Algérie et la Russie couvre différents 
domaines militaires, incluant des exercices 
conjoints et des échanges d’informations 
stratégiques, renforçant ainsi la capacité 
des deux pays à répondre aux menaces 
sécuritaires. Ces initiatives s’inscrivent dans 
une dynamique plus large de partenariat 
entre l’Algérie et la Russie, qui partagent 
des intérêts stratégiques et économiques 
dans la région méditerranéenne et au-delà.
La présence du MERKURIY au port 
d’Alger est donc un symbole fort de cette 
alliance stratégique en constante évolution, 
qui pourrait connaître d’autres échanges 
et exercices militaires conjoints dans les 
années à venir.

Le MERKURIY, un navire 
de guerre russe, jette 

l’ancre au port d’Alger


